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FECHA: OCTUBRE 16 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Auto al barranco: trágico” 

 
“Negocian usos para terrenos de la refinería” 

 “Tuzobús costará hasta 8:50 pesos por viajes: Olvera” 

 “Se invierten 51 mmdp en beneficios de hidalguenses” 

 
“Tuzobús Estará listo hasta abril” 

 
“¡Grave inseguridad!” 

 
“Alistan convocatoria para camiones del Tuzobús” 

 “UAEH: TRAS CERTIFICACIÓN SOCIAL” 

 
“Cancelado el tiradero metropolitano: JFOR” 

 
“Localizan 6 fosas más en Iguala; ya suman 19” 

 
“Agita Ayotzinapa a universidades” 

 “PGR ofrece recompensa; Interpol colabora en el caso Iguala” 

 “Ángel Aguirre: fuera de Iguala, todo está en paz en Guerrero” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Resolución de TEPJF deja inconforme a PAN estatal: El secretario general del PAN en Hidalgo, Luis Baños 
Gómez, consideró que los magistrados de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) fueron más allá de lo planteado por los querellantes que consideraban violados sus derechos por no realizarse el 
proceso de renovación de la dirigencia estatal del blanquiazul, al ordenar realizar dicha elección a más tardar el 15 de 
diciembre de este año Baños Gómez precisó que será la Dirección Jurídica nacional del PAN la que determine si se impugna la 
decisión de los magistrados o si se respeta para llevar a cabo el proceso Cuestionado sobre si hubo “ayudadita” de los 
magistrados para los querellantes, Baños refirió: “no quisiera yo aventurarme a afirmar esa situación, considero que se fueron 
más allá de lo que marcan los estatutos y que el criterio en el que basan su decisión es un criterio que ellos mismos están 
estableciendo, que ni siquiera estaba considerado en el escrito de queja”. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Crónica-Orientará sexóloga a juventud del estado: Desde el inicio de su gestión el Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) promueve actividades cuyo objetivo es propiciar el activismo de jóvenes en diversos 
ámbitos como el político, económico, académico, cultural y social. Por ello la Red Jóvenes por México en Hidalgo invita a la 
conferencia “Los Misterios del Amor y el Sexo”, que impartirá la sexóloga Silvia Olmedo el viernes 17 de octubre a las cinco de 
la tarde en el auditorio del cooperativismo Cruz Azul, en Tula de Allende. El PRI mantiene abiertas sus puertas a todos los 
sectores sociales a fin de que todos los ciudadanos participen en la vida política de México e Hidalgo, eleven sus voces y 
juntos tomen las decisiones que permitan el desarrollo nacional; por lo que reiteró su interés por fortalecer e impulsar el 
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desarrollo integral de los jóvenes, quienes al acudir a eventos organizados por el PRI tienen oportunidad de utilizar el 
micrófono para expresar sus puntos de vista y propuestas. 
Este será el espacio adecuado para que la juventud exponga sus inquietudes y dudas, que podrán resolver con la orientación 
de la también conductora de programas televisivos. Subrayó su satisfacción por atestiguar que día a día son más jóvenes 
quienes cuidan su salud sexual y prestan atención a sus emociones, ya que la sociedad contará con mejores ciudadanos, 
concluyó el organismo político. (Alberto Quintana, página 049 
Milenio-Invita el PRI a plática de orientación sexual: (Redacción, página 11) 
El Reloj-Organiza PRI charla sobre sexualidad: (Yina Bautista, página 09) 
El Sol de Hidalgo-PROMUEVE PRI ACTIVISMO de JÓVENES en DIVERSOS ámbitos: (Redacción, Ojo: Política) 
Síntesis-Promueve PRI salud sexual de jóvenes, señala Crespo: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Invita PRI a la conferencia con la sexóloga Silvia Olmedo: (Redacción, página 04) 
Crónica-MUÉVETE CON EL VERDE: Subrayó Avelino Tovar, presidente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), la 
importancia de realizar actividades físicas por lo menos 30 minutos al día para lograr una mejor calidad de vida, así como 
inculcar desde temprana edad el gusto por realizar ejercicio. Esto en el marco de las acciones “Muévete con el Verde”, 
organizadas por el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PVEM; organizó clases de zumba en el Parque Hidalgo de Pachuca. 
Asistieron instructores profesionales. Igualmente, Tovar Iglesias aseveró que ésta es sólo una de las actividades de este rubro 
que implementarán en toda la entidad de manera permanente. (Redacción, página 21) 
Síntesis-Un año más, la dirigencia actual de MC: Ante la cercanía del proceso electoral para diputados federales, los 
integrantes de la coordinadora provisional del Partido Movimiento Ciudadano en el estado, podrían mantenerse un año más 
en el cargo, informó María Cruz García Sánchez, quien forma parte de la coordinadora nacional de dicho instituto político. Al 
respecto, la ex dirigente de Movimiento Ciudadano en la entidad manifestó que hasta el momento la cúpula nacional de su 
partido no ha informado nada al respecto, por lo que lo más viable hasta el momento y por haber iniciado ya el proceso 
electoral del 2015, es que el dirigente provisional Álvaro Miranda Pineda siga en el cargo hasta después de celebrados los 
comicios de diputados federales. "Hasta estos momentos no hemos tenido información alguna respecto al tema para Hidalgo, 
pero lo más probable es que el proceso de cambio én la dirigencia se posponga debido a que comenzaron las acciones para la 
elección de los diputados federales, pero también debemos esperar a que se dé información en este sentido por parte de la 
dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano". De igual manera, en lo personal aseguró que de momento no buscará dirigir 
de nueva cuenta a su partido o la postulación de su instituto político para los comicios del próximo año, ya que dijo estar de 
acuerdo en que a todo instituto político deben de llegar y estar al frente nuevas caras, pero principalmente los jóvenes que 
buscan participar de manera más activa en política. "Sabemos que todos los que militamos en un partido tenemos 
posibilidades de poder dirigirlos, pero en mi caso no lo veo así porque tengo que hacer otras cosas en mi vida privada, 
además de que estoy de acuerdo en que debe haber nuevas y jóvenes caras que conformen y dirijan a Movimiento 
Ciudadano, pero eso tampoco quiere decir que no tenga aspiraciones para otros espacios en el partido", estableció. 
Finalmente, María Cruz García Sánchez hizo un llamado no solamente a los jóvenes, sino también a las mujeres para que 
participen en política, al asegurar que actualmente son mayores las posibilidades de participación de este sector de la 
población, ya que a partir del 2015 la participación será del 50 por ciento para hombres y la otra mitad para mujeres. (Jaime 
Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Crónica-Necesarios 5 jueces para carga electoral del 2016, indica TEEH: Propuso el magistrado Alejandro Habib 
Nicolás que dentro de la armonización correspondiente a la reforma política, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH) considere la integración de cinco jueces para los trabajos que representa la contienda de 2016, cuando los 
hidalguenses elijan gobernador, alcaldes y diputados locales. El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, así como 
partidos políticos prevén que la armonización total de la reforma electoral en la entidad concluya este 2014, para ello es 
necesario tomar en cuenta cambios trascendentales que padecerá el tribunal, tales como ampliar número de trabajadores, 
desincorporar recursos humanos y materiales emanados del Poder Judicial, entre otros. Por ello el presidente del TEEH 
planteó que para la integración de la corte electoral hidalguense será necesario jugar con la temporalidad de magistrados, de 
tres a cinco. “Nuestra propuesta para atender el proceso 2016 es integrar cinco magistrados, esperar a que definan en el 
Congreso local si habrá o no reelección de alcaldes para conocer el calendario electoral, con ello jugar con la temporalidad de 
jueces, tres magistrados para comicios intermedios y cuando exista una elección concurrente tomar en cuenta a los cinco 
magistrados”. Además, insistió en que el TEEH requiere 25 millones de pesos para que funcione en condiciones óptimas 
durante la contienda 2016 e incorpore nuevas disposiciones de la reforma política. Otros aspectos que los diputados locales 
tomarán en cuenta durante la adecuación legal de la reforma es que ahora el tribunal electoral será sujeto obligado para 
rendir cuentas; es decir, que conformarán las áreas de Transparencia y Contraloría. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
Síntesis-Solicitan aumentar a cinco el número de magistrados en TEEH: (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Negocian uso para predio de refinería fallida: Pemex negocia con el gobierno de Hidalgo el uso que se le dará 
a los terrenos que iban a albergar la refinería Bicentenario, en la región Tula. En conferencia de prensa, el secretario de 
Energía, Pedro Joaquín Coldwell, explicó que la petrolera tiene una propuesta muy importante para el uso de los terrenos, la 
cual permitirá utilizar el predio y lo que se ha invertido en contratos de proyectos e ingeniería, pero no quiso dar detalles 
hasta no alcanzar un acuerdo. El funcionario señaló que se invertirán 195 mil millones de pesos en los siguientes años para 
reconfigurar las refinerías ya existentes de Tula (Miguel Hidalgo), Salina Cruz y Salamanca. “El hecho de que no se vaya a 
construir la refinería de Tula no significa que el gobierno no va a hacer nada en materia de refinación, en incremento en la 
producción de gasolinas y el mejoramiento en la calidad de los combustibles. “Está en marcha una inversión de cerca de 195 
mil millones de pesos que nos va a permitir reconfigurar tres refinerías: Salina Cruz, Salamanca y Tula. Es una inversión que 
no sólo va a generar empleos importantes, sino que también va a construir al medio ambiente”, dijo el funcionario. 
Cuestionado sobre la caída en los precios del petróleo, Coldwell señaló que la Secretaría de Hacienda ha realizado en los 
últimos años la contratación de coberturas petroleras para evitar una afectación al erario público. Este fenómeno se dio por el 
aumento en la oferta de crudo de varios países productores; además, la demanda de otras regiones y países, como China y 
Europa, ha empujado el precio del hidrocarburo a la baja, señaló. (Agencia Reforma, página 05) 
Síntesis-Aprovecharán terrenos: (Tania Monroy, página 03) 
Criterio-Da ley crédito al desvío de recursos: A partir del próximo año, aquellos funcionarios públicos de Hidalgo que 
desvíen recursos del erario podrán resarcir el daño en cómodas mensualidades. De acuerdo con la nueva Ley de 
Presupuesto y Contabilidad Gubernamental del Estado de Hidalgo, aprobada en martes por el Congreso local, los servidores 
públicos que cometan el delito podrán acceder a créditos fiscales para reparar la afectación a las arcas. El presidente de la 
Comisión de Hacienda y Presupuesto, Ruperto Ramírez Vargas, explicó que este beneficio está contemplado en un apartado 
de la ley enviada por el gobernador Francisco Olvera. “Un punto importante que esta ley considera es que los servidores 
públicos accederán a créditos fiscales en caso de cometer algún ilícito con el recurso público, pues si bien se les amonesta o 
sanciona administrativamente, estos también tienen que resarcir el daño sea al municipio, al estado o la federación”, señaló. 
En la legislación, mencionó, se fijan los mecanismos para la recuperación de los bienes. “Aunque la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo amonesta, la Procuraduría de Justicia estatal ejerce acción penal, en materia fiscal; ahora, esta ley 
permitiría pedir el rembolso del recurso”, destacó. Esta ley será aplicable para el siguiente ejercicio presupuestal 2015. 
(Agencia Reforma, página 05) 
Criterio-Realizan última sesión del año de Coplader en Pachuca: Se realizó en Pachuca la última sesión del año del 
Comité de Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader), durante la cual el gobernador Francisco Olvera Ruiz y su 
gabinete informaron y resolvieron dudas a habitantes de la capital y la región del Valle de Tizayuca sobre los proyectos que 
se ejecutan en esta parte de la entidad. El secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez 
Apodaca, informó que en lo que va del año se han invertido más de 192 millones de pesos para impulsar el crecimiento de 
Tizayuca y municipios aledaños. De acuerdo con el funcionario, se han creado vías de comunicación, además de la 
recuperación y modernización de parques industriales. “Inversión histórica que busca la creación de empleos para quienes 
llegan a establecer su residencia en esta zona”, dijo. El exedil de Pachuca agregó que en la capital, en coordinación con el 
gobierno federal, se han construido distribuidores viales como El Minero y Municipios Unidos, que favorecen la movilidad y el 
comercio entre diferentes puntos, además de los bulevares Providencia y Las Torres, en los que se invirtieron 324 millones 
de pesos. El funcionario añadió que para mejora de imagen turística de municipios metropolitanos se invierten 105 millones 
de pesos en la conservación de los centros históricos de Pachuca, Mineral del Monte y Zempoala. Meléndez Apodaca agregó 
que aunque esta zona presenta 29.1 por ciento del índice delictivo estatal, se han efectuado acciones en materia de 
seguridad; entre ellas, la creación del Centro de Mando de la policía de municipal de Pachuca, la rehabilitación de espacios 
culturales, deportivos, el Centro de Justicia para las Mujeres y la capacitación de uniformados. En materia de educación, dijo, 
se edificó parte de la Ciudad del Conocimiento con 605 millones de pesos y la construcción de la Universidad Politécnica y 
Docencia en Pachuca. (Yossimar Durán, página 06) 
El Sol de Hidalgo-Informa Olvera en evaluación regional: (José Luis Rico, página 10A) 
Plaza Juárez-Se invierten 51 mmdp en beneficios de hidalguenses: (Alejandra Vera Asiain, página 03A) 
Uno más Uno-Gobierno de Hidalgo cumple en Pachuca: (Joel Sánchez Rodríguez, página 05) 
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Criterio-Peaje de Tuzobús, en 8.5 pesos, adelanta Olvera: La tarifa del sistema de transporte metropolitano Tuzobús, 
que comenzará a circular a partir de abril 2015, será de hasta 8. 50 pesos, adelantó el gobernador Francisco Olvera. De 
acuerdo con Olvera, las rutas alimentadoras (interior de las colonias-troncal) tendrán un costo de entre 2 y 3 pesos por viaje, 
con lo cual, aseveró, los empresarios mantendrán en óptimas condiciones las unidades, además de capacitar de manera 
constante a los operadores. Durante la sesión del Comité de Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader) en la zona 
Pachuca-Tizayuca, el mandatario explicó que estudiantes y adultos mayores serán sujetos de descuento en el cobro del 
peaje. Estos sectores de la población capitalina representan 60 por ciento de los usuarios del transporte público. Olvera 
agregó que las estaciones del nuevo sistema de transporte urbano se comenzarán a edificar a fines de noviembre. “Cada una 
estará perfectamente monitoreada; además, tendremos presencia de uniformados, será un sistema de transporte que nos 
brinde seguridad y comodidad a todos quienes vivimos en esta metrópoli”, señaló. El gobernante indicó que las 
incomodidades viales causadas por las obras de construcción del Tuzobús están por concluir. (Yossimar Durán, página ) 
Milenio-Viaje en Tuzobús será de 8 a 8:50 pesos: FOR: (Janet Barragán, página 06) 
El Reloj-Alistan convocatoria para camiones del Tuzobús: (Sergio Juárez, primera plana) 
Síntesis-Tuzobús hasta abril; se licitan los camiones: (Tania Monroy, página 03) 
Crónica-Buscan nueva ubicación para el relleno metropolitano: JFOR: Cancelada la construcción del relleno sanitario 
metropolitano localizado entre San Agustín Tlaxiaca y Zapotlán, por ello se  buscan terrenos para reubicar el proyecto, 
anunció el gobernador Francisco Olvera durante la evaluación de Comités de Planeación de Desarrollo Regional (Coplader) de 
Pachuca y Tizayuca. Recordó que cuando establecieron el lugar no cuidaron la distancia con la comunidad de San Agustín 
Tlaxiaca, por lo cual se dará otro uso a este espacio. Por ello las autoridades correspondientes buscarán otros sitios como 
alternativa; hay informes de que traerán maquinaria particular que consume, tritura y funde la basura, con esto se generaría 
energía eléctrica. Olvera Ruiz agregó que para 2016 la Ciudad del Conocimiento tendrá un avance del 25 por ciento, por tanto 
durante los próximos 23 meses que aún le quedan de gestión continuarán con los proyectos de dicha infraestructura. 
Respecto a la tarifa del Tuzobús se proyecta un costo entre ocho y 8.50 pesos, mientras que las rutas alimentadoras del 
servicio público costarán entre dos y tres pesos. Puntualizó que la construcción de las estaciones de este proyecto iniciará a 
finales de octubre de este año y se pretende concluir en enero de 2015. Para las licitaciones de compra de tecnología y de 
autobuses habrá de emitirse la convocatoria en los próximos meses, de acuerdo con las normativas que se tienen por parte 
del gobierno federal. El mandatario manifestó que de acuerdo con los protocolos de seguridad pública aplicados en la zona 
centro del país, en Hidalgo se tienen identificados 20 municipios con “focos amarillos” y seis con “focos rojos”. Por lo que 
existe total coordinación con las tres instancias de gobierno para desarrollar acciones que permitan hacer frente a la 
delincuencia y seguir disminuyendo los índices del robo a casa habitación, secuestros y extorsiones. (Alberto Quintana, 
página 03) 
El Independiente-Sepulta gobierno estatal relleno sanitario metropolitano: (Gerardo Neria, página 02) 
El Independiente-Otorgará gobierno alternativas financieras contra morosidad: Luego que el Congreso reformó la 
Ley de Coordinación Fiscal que faculta al estado a retener presupuesto a municipios que adeuden pago de agua, la Secretaría 
de Gobierno aseguró que el Ejecutivo brindará apoyos financieros para evitar morosidad. 
El encargado de la política interna asistió a la sesión del comité de planeación para el desarrollo región Pachuca-Tizayuca y en 
entrevista dijo que aún no recibe inconformidad de ayuntamientos sobre la enmienda legislativa. 
No obstante existe un acompañamiento entre el gobierno estatal con todos los municipios. Los apoyos, explicó, podrán ser 
mediante aportaciones adelantadas del presupuesto que les corresponde. “Lo importante es que hay una compañía fuerte 
entre los gobiernos, después viene los apoyos en préstamos, pero de ninguna manera se pueden quedar solos en una 
situación tan complicada.” Dijo que para evitar desfalcos en las arcas municipales, el gobernador autorizó la anticipación de 
participaciones (presupuesto) para sortear las dificultades económicas que enfrenten. 
Los apoyos fueron destinados a pago de energía eléctrica, derechos y aprovechamientos de agua y descargas de aguas 
residuales, entre otros gastos que pegan a las alcaldías y cuyos ingresos propios no les alcanza para solventar. 
Diputados aprobaron el pasado martes reformas a la Ley de Coordinación Fiscal mediante las cuales gobierno del estado 
adquiere facultades para retener el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios por adeudos en pago de 
agua. Durante los trabajos de la 11 sesión ordinaria de la 62 Legislatura, aprobaron por unanimidad las modificaciones 
propuestas por el gobernador. El nuevo ordenamiento tiene como objetivo evitar rezago en el pago por concepto de derechos 
y aprovechamientos de agua y descargas de aguas residuales. Mensaje a Charrez Moctezuma Pereda contestó al alcalde de 
Ixmiquilpan, quien señaló falta de atención de gobierno estatal en el municipio. Declara que no es a través de los medios de 
comunicación como se deben ventilar los acuerdos políticos. (Gerardo Neria, página 04) 
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El Reloj-Preparan legisladores el camino para implementar nuevo sistema penal: Este día se espera la discusión en 
el Congreso del Estado sobre las reformas a la Constitución, propuestas por el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 
en materia del nuevo sistema de justicia penal, que comenzará su operación el próximo 18 de noviembre a las cero horas. El 
martes, los legisladores locales recibieron la propuesta del Ejecutivo para modificar la Constitución, adicionar un tercer párrafo 
al artículo noveno, donde se especifica que el proceso penal en Hidalgo será acusatorio y oral, y así dejar atrás el inquisitorio. 
Asimismo, se proponen modificaciones al numeral 90, donde se establece la creación de un servicio de defensoría pública 
eficiente. También se sugiere la adición de un capítulo segundo, en el artículo 92 bis. Y un segundo párrafo para el artículo 99 
de la CPEH, uno en materia de facultades del Ministerio Público y de la Secretaría de Seguridad Pública, y el segundo 
relacionado con el Poder Judicial. Todo ello, para que la aplicación del sistema penal oral- adversarial esté contemplado desde 
la norma suprema. Al respecto, la diputada María Gloria Hernández Madrid, presidenta de la Comisión de Seguridad 
Ciudadana, explicó que la iniciativa enviada por el gobernador del estado, Francisco Olvera, es producto del trabajo de la 
Secretaría Técnica, encabezada por Julio Paredes, donde se analizan cada una de las leyes que intervienen en materia penal. 
Cabe recordar que en días pasados, el Congreso local hizo la declaratoria para que en Hidalgo entre en vigor la aplicación 
gradual del sistema acusatorio; para ello, el estado se dividió en cinco circuitos, y se prevé que sea Pachuca donde se inicie la 
aplicación en todo tipo de delitos.   (Verónica Ángeles, página 04) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Criterio-Cambian a Pachuca se Pinta: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, informó que para poder extenderlo 
a otros puntos de la ciudad, el programa Cubitos Paiting fue replanteado como Pachuca se Pinta. “Para no limitarlo a Cubitos, 
lo modificamos”, señaló. De esta manera, explicó el edil, otras colonias de la ciudad serán beneficiadas con este programa, y 
no se limitará a las zonas altas de la ciudad. “Ya se inició, se dio el primer brochazo, pero más allá de la imagen de gran 
formato de imagen urbana, el interés es poder reestructurar el tejido social de la gente, se retoman personajes que en su 
momento fueron importantes para esos lugares, se simbolizan con imágenes”, señaló. “Estamos seguros que será 
emblemático y referente nacional el proyecto de Pachuca se Pinta; aplicamos 5 millones de pesos”, añadió. Según el edil, la 
administración municipal ha cumplido el compromiso que adquirió a inicio de año: que 2014 sería el año de los barrios altos, 
donde se han destinado recursos para obra pública y programas sociales. “Hemos hecho inversiones en canchas deportivas, 
alumbrado público, barandales, escalinatas, seguiremos en este tenor todo el año; son zonas que requieren atención especial, 
aunado al programa de prevención del delito que está muy enfocado a los barrios altos”, añadió. (Emmanuel Rincón, 
página 08) 
El Independiente-Programa Pachuca se pinta incluirá otros barrios altos: (José Manuel Martínez, página 07) 
El Reloj-Pide edil modificar exámenes de control y confianza: El alcalde de Pachuca, Eleazar García, solicitará 
nuevamente a través de la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM) hacer un llamado a la federación para 
que se establezcan nuevos mecanismos para modificar las reglas de medición de Control de Confianza para los policías. "Se 
van nuevamente a realizar controles de confianza, porque desde mi punto de vista, creo que este tipo de exámenes no te 
garantiza que sea un buen policía o mal policía, ya que existe gente que tiene una trayectoria buena y no aprobó, y sí muchos 
casos y al revés", afirmó el edil. Dijo que, anteriormente, ya hicieron el llamado desde la FENAMM para establecer nuevos 
mecanismos, porque dijo, "que no se pueden estar midiendo, a través de un control de confianza si está pasado de peso o 
no, y pues obvio no aprobó y no te dicen las razones del por qué su baja o de plano si ese elemento está ligado a la 
delincuencia organizada o por qué la baja". García Sánchez afirmó que ellos continúan con el procedimiento y que esperarán 
hasta el final para "rescatar a los buenos elementos"; sin embargo, dijo que continuarán en esa línea de establecer una 
disciplina y que realmente la gente quiera servir a la sociedad. Concluyó que hasta el momento, la delincuencia ha reducido, 
pero que se requiere de la participación de todos para que denuncien y vigilen, de igual forma, la zona don-de viven.   (Yina 
Bautista, página 04) 
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COLUMNAS POLÍTICAS  LOCALES 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
El costo del transporte 
 
Ayer el gobernador Francisco Olvera Ruiz reveló que el costo del pasaje en Pachuca y la zona metropolitana será de 8 a 8.50 
pesos, pues será el precio a pagar por usar el nuevo sistema de transporte masivo BTR, denominado Tuzobús, que entrará en 
funciones a más tardar en abril del siguiente año. Dicha tarifa será únicamente para la ruta de 16 kilómetros que recorrerá el 
boulevard Felipe Ángeles desde su entronque con Téllez, donde concluye la México-Pachuca e inicia la capital hidalguense; 
hasta la zona del Centro Histórico, pasando por las avenidas Revolución Mexicana, Benito Juárez, la Plaza Juárez y algunas 
calles del primer cuadro capitalino. Sin embargo, para quienes tengan la necesidad de llegar al Tuzobús usando una combi o 
pesera que salen de los fraccionamientos y colonias de la zona metropolitana o de los barrios altos, o de las partes más 
alejadas a lo que será el BTR, tendrán que pagar el complemento del costo para el nuevo sistema de transporte. El 
gobernador comentó que dicho precio será de 3 a 4 pesos, lo que consumaría un resultado de la menos 12.50 pesos en su 
precio máximo; es decir, en Pachuca se tendría ya en 2015 uno de los costos por transporte público más caro del país. Quizá 
la modernidad lo valga, quizá el argumento de que son cuestiones novedosas sea la respuesta más lógica, pero en la 
realidad, el costo total de más de 12 pesos o de 10 a 12 pesos por un servicio de transportación de ida, sin contar el regreso, 
será visto como uno de los más elevados en la actualidad. Hasta 2012 en Mexicali, Baja California, el costo del transporte 
público considerado más caro del país era de 12 pesos por cualquier distancia, sea corta de base a base, lo que en 
comparación con el Distrito Federal que va de los 3 a los 5 pesos resulta contrastante. En Nuevo León, el pasaje es de 10 
pesos, mientras que en ciudades como La Paz, Xalapa, municipios del Valle de México en el Estado de México el costo se 
mantiene en la actualidad de 8 a 10 pesos dependiendo las distancias. En Colima, Tlaxcala y Saltillo el precio del transporte es 
de 7 pesos; en tanto en zonas como Tuxtla Gutiérrez, Chilpancingo, Tepic y Chetumal se ha mantenido en 5 pesos hasta hace 
un año. El que el Tuzobús sea de 8 a 8.50 pesos no será visto como el costo oficial del producto o servicio, pues sumado al 
costo por las rutas alimentadoras –como ya se explicó-será de hasta 12:50. Aún no es oficializado el tema en lo legal, por lo 
que aún hay margen de acción y planeación en costos del servicio, sin embargo, todo indica que efectivamente se cobrará no 
menos de 10 pesos por el nuevo transporte en Pachuca y la zona metropolitana. La verdadera tarea de las organizaciones, la 
ciudadanía, partidos e interesados en el tema de movilidad será ahora generar espacios de opinión y debate de ideas y 
propuestas a fin de enriquecer lo que será la puesta en marcha, inminente, del nuevo sistema de transporte masivo, 
denominado Tuzobús. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
¿QUÉ SECRETARIO HA LUCIDO MÁS EN SU COMPARECENCIA? 
 
Hasta el momento han comparecido ante las comisiones respectivas y con buen número de legisladores, ocho 
secretarios del gabinete del gobernador Olvera para ampliar la información que el Jefe del Ejecutivo dio en su 
informe pasado, y no a todos les ha ido igual, pues no todos mostraron igual capacidad de exposición ni todos 
tienen lo mismo que lucir, porque no todos han trabajado con la misma intensidad y con la misma 
responsabilidad, de tal manera que de alguna manera se puede elegir a quienes les fue de diez, de ocho, de 
siete y a quienes salieron con nota reprobatoria, aunque iniciaron de inmediato campañas de sanación para 
que los golpes no se resintieran más de lo que se vieron en la casa de todos, que es el congreso del estado. Han 
acudido al Congreso Maika Ortega Eguiluz Secretaria del Trabajo, Alejandro Straffon Procurador General de Justicia, Alberto 
Narváez Gómez Secretario de Desarrollo Agropecuario, Fernando Moctezuma Secretario de Gobierno, Honorato Rodríguez 
Murillo Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, José Pablo Maauad Secretario de Desarrollo Económico, Alfredo 
Bejos Nicolás Secretario de Turismo y Cultura, y Joel Guerrero Juárez Secretario de Educación Pública. DE DIEZ De los ocho 
que asistieron se pueden calificar con diez de calificación por lo bien expuesto de sus temas, bien documentados, precisos, 
pero sobre todo porque lo que se decía a todos constaba que respondía a la realidad y como sobre hechos no puede haber 
objeción y por lo mismo les fue muy bien a MAIKA ORTEGA, JOEL GUERRERO, FERNANDO MOCTEZUMA Y JOSÉ PABLO 
MAAUAD. Empecemos. MAIKA ORTEGA SECRETARIA DEL TRAB AJO.-Fue la primera en acudir al Congreso y además de 
informar sobre la marcha de su responsabilidad con números y programas, no rehuyó los temas candentes del momento en el 
estado y en la vida de los municipios, de tal manera que tuvo respuestas puntuales para cada uno de los cuestionamientos 
que tuvieron que ver sobre la vida de los municipios y sobre casos tan concretos como la refinería que se volvió un caso hasta 
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de tipo político en la exposición de quienes preguntaron. Sin embargo con tablas y capacidad salió airosa y se puede calificar 
su presencia de exitosa y de diez. Se puede decir que está lista para otras posibilidades, y ahí la dejamos. 
  
JOEL GUERRERO SECRETARIO DE EDUCACIÓN  
De este Secretario todo mundo le reconoce su calidad y capacidad para conducirse en sus responsabilidades y la SEPH no es 
la excepción, donde ha realizado un trabajo bueno para el estado y del que dio cuenta en su exposición ante la Comisión de 
Educación y en la que lo mismo habló de la matrícula y de los hechos que pueden concretar la afirmación de que es la 
educación la gran preocupación y ocupación de esta administración. Por su claridad y por sus hechos, Joel es de diez. 
FERNANDO MOCTEZUMA SECRETARIO DE GOBIERNO pudo hablar ante la Comisión de Gobernación que preside el diputado 
Miguel Ángel Romero, de los rumbos que tiene el estado en los caminos de la paz mediante el combate a la delincuencia con 
programas sociales, con acciones concretas y directas como en la región de Tula, de lo electoral y lo político, así como de 
decisiones que tienen que ver con recursos para atender las urgencias como los desastres mediante el Fonden. Diálogo 
directo y con altura. Calificación de diez también. 
 
JOSÉ PABLO MAUAAD PONTÓN, DESARROLLO ECONÓMICO   
El Responsable de lograr mover la industria, las inversiones, y colocar al estado en el ánimo de quienes deben invertir, 
comprar lo que producimos y hacernos destino de dinero y por lo mismo campo de fuente de empleos, fue al congreso ante 
la Comisión de Desarrollo Económico que preside el legislador de Tulancingo Jorge Rosas y habló sobre todos los asuntos que 
nos preocupan a los hidalguenses, desde las razones por las cuales no se instaló la BMW, hasta los destinos posibles de las 
tierras donde se iba a construir la refinería y el aeropuerto, con argumentos de caminos posibles. Quedó en el ánimo de 
todos, que pese a los reveses que hemos tenido los destinos de Hidalgo siguen abiertos, y que con argumentos seguimos 
siendo llamados a ser el gran futuro del país en su zona centro, por la capacidad que tenemos en ubicación, comunicaciones 
y educación. Comparecencia de diez. DE NUEVE El procurador que la verdad no la hizo mal. Estuvo muy bien. DE OCHO El 
Secretario de Desarrollo Agropecuario JOSÉ ALBERTO NARVÁEZ GÓMEZ. Que demuestra trabajo, pero algo le hace falta. DE 
OCHO TAMBIÉN el Secretario de Turismo y Cultura ALFREDO BEJOS NICOLÁS que no acaba de arrancar y pese a su carisma, 
como que no despega de la pista de turismo. DE SEIS El señor Secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales Honorato 
Rodríguez Murillo dejó mucho que desear sobre temas como los rellenos sanitarios y la verdad como que no da el ancho en el 
encargo que tiene.  Son desde luego opiniones sobre estas comparecencias...sólo eso. Veremos cómo les va a los que faltan. 
Veremos y opinaremos. 
 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
El voto de la mujer 
 
Es posible que, de las 500 curules de San Lázaro, que están en disputa en este proceso electoral, 250 pudieran ser ocupadas 
en 2015 por personas del sexo femenino. Los estatutos de algunos partidos que participan en la contienda, optaron por 
aprobar condiciones de equidad para que las mujeres tengan las mismas posibilidades de competir y triunfar al igual que los 
hombres. Por eso es que al cumplirse los 61 años del voto de la mujer en México, vale destacar, más que nunca, la 
importancia del sufragio femenino en los procesos electorales. 61 años es algo que se dice fácil, sin embargo, para la mujer 
no ha sido sencillo el camino de la política, pues una serie de factores ancestrales les habían impedido acceder a espacios de 
representación popular. La participación de ellas en los sectores gubernamentales y de los partidos políticos fueron logros que 
se construyeron a base de insistir, pues por años, las puertas de los espacios públicos difícilmente eran abiertas para las 
mujeres. En Hidalgo, hay claros ejemplos de mujeres talentosas que, en distintos tiempos y espacios, han realizado 
aportaciones democráticas. En la izquierda, un ejemplo de tenacidad y valentía es Teresa Samperio León, que al menos, 
desde hace 40 años, ha trabajado en función de sus principios e ideales. Samperio León ha dicho que su participación en 
política no se centra en la consecución de cargos de elección popular, pues sobre las aspiraciones personales de muchos, ella 
ha demostrado que velar por el bien común no es la antítesis de hacer política. En algún momento, Rosa Marfa Martín Barba, 
ex diputada del Partido Acción Nacional, contribuyó significativamente para que el PAN abriera más espacios de participación 
a las mujeres, y como consecuencia del trabajo de Martín Barba, algunas personas de igual género, como Gloria Romero, 
lograron cargos como la diputación federal que obtuvo por la vía plurinominal. En Movimiento Ciudadano, María Cruz García 
ha sido clave para evitar la pérdida del registro de ese partido en Hidalgo; y en el Partido Verde Ecologista de México, Erika 
Ortigoza contribuyó en favor del PVEM a pesar de los ataques misóginos en su contra. Estela Rojas de Soto, Carolina 
Viggiano, Geraldina García, entre muchas otras, son ejemplos de la progresiva participación de las mujeres en el PRI, un 
partido que hoy debe otorgar la mitad de su candidatura, atendiendo a la equidad de género. 61 años del voto de la mujer en 
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México parecen muchos, sin embargo, aún falta un largo camino para alcanzar la plena igualdad. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-Deslinde… 
 
Siglo XXI ¿otra opción en medicina? 
 
Hace un año si un joven aspiraba a estudiar medicina la única opción era la escuela de la Universidad Autónoma del Estado 
de Hidalgo (UAEH), que mantuvo buen nivel aún en la etapa de mayor oscurantismo de la institución por mérito de sus 
académicos no de quien desde hace tres décadas se apoderó de la institución. En 2013 a pesar de las presiones de Gerardo 
Sosa la Secretaría de Educación Pública (SEP) otorgó el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios Superiores (REVOE) al 
grupo privado Intermédica para crear su escuela de medicina y otra opción ya que los rechazados de la UAEH iban a otro 
estado o por otra opción; el semestre anterior se sumó la oferta de la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP) que amplió el 
espectro y que contribuirá a aliviar el déficit de doctores. A estas opciones no duden que en breve se incorpore la del Centro 
Universitario Siglo XXI con origen en la Normal Superior que busca incluir en su oferta la Licenciatura de Médico Cirujano 
Partero; para ello cuenta con los buenos oficios de su ex alumno Raymundo Ordóñez Meneses, titular de la Oficina 
de Servicios Federales de Apoyo a la Educación (OSFAE). Hasta ahí todo bien, de no ser porque se sospecha de tráfico de 
influencias de quien como dirigente estudiantil de Siglo XXI llevó a un dialogo con alumnos en 2005 al candidato priista 
a gobernador Miguel Osorio Chong lo que le valió trabajar en el despacho del gobernador Manuel Ángel Núñez, para luego 
aparecer como militante y secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) y hoy considerado en varios sectores del 
blanquiazul como un traidor que siempre estuvo al servicio del hoy secretario de Gobernación, quien lo sostuvo en la OSFAE. 
 
(Alberto Witvrum, página web) 
Crónica-Balcón Político… 
 
De tortillas y educación 
 
Parecería de risa, algo inverosímil, pero así ocurrió. Una discusión entre una madre de familia y las instructoras del Consejo 
Nacional de Fomento Educativo (Conafe), en la comunidad huejutlense de Ixtlahuac II, por el “menú del día” dejó sin clases a 
17 niños indígenas de nivel primaria y preescolar. De acuerdo con el delegado de la localidad, Alfredo Cruz Hernández, el 
lunes una de las madres de familia llevó la comida a las instructoras-hay que precisar que la dieta de esa y muchas 
comunidades indígenas de la huasteca hidalguense se basa en chile y tortilla-que se molestaron porque sólo reciben “puras 
tortillas con chile” (allá conocidas como enchiladas, aderezadas en un día bueno con un poco de queso) y su enojo las hizo 
abandonar la comunidad y el lugar donde pernoctan los días que acuden a dar clases. “No es la primera vez que ocurre algo 
semejante”, recuerda el representante comunal, lo preocupante del caso para ellos es que sus hijos se quedan sin clases. En 
Ixtlahuac II como en otras pequeñas comunidades no se cubre con el requisito para tener una escuela “ordinaria” para la que 
se necesita un mínimo de alumnos. Entonces es cuando entra en acción el Conafe, que contrata jóvenes estudiantes del nivel 
de Educación Media Superior y los convierte en instructores, a cambio de una beca económica para destinar parte de su 
tiempo a la atención de esos niños que carecen de servicios educativos “normales”, por ser tan poquitos. Esta vez parece que 
el enojo de los instructores fue por el raquítico menú que ofrecen los lugareños, lo que provocó que abandonaran el lugar y 
dejaran a los niños sin los servicios educativos que tanta falta les hacen. Ya el coordinador regional del Conafe tiene 
conocimiento del asunto y ofreció una reunión el próximo domingo… sin las instructoras, que siguen indignadas por la 
deficiente alimentación que les brindan en la comunidad. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
Jorge Zepeda Patterson 
 
Imposible pensar o escuchar el nombre de Jorge Zepeda Patterson sin relacionarlo con la tonada de Nereidas, ese danzón 
oaxaqueño que el ahora ganador del premio Planeta silbaba cuando, como director del diario tapatío Siglo 21, caminaba por 
los pasillos de la redacción. Jorge Zepeda, a quienes sus periodistas llamábamos El Lic, fue mi primer maestro de diarismo. 
Alegre pero reservado, puntilloso, capaz de regañarte sin alzar la voz ni lanzar una sola grosería, nuestro jefe en el diario 
nuevo para Jalisco demostró que era posible hacer periodismo diferente para una sociedad que buscaba alternativas a la 
información en los años 90. Las redacciones comandadas en Jalisco por Zepeda Patterson fueron una escuela de 
internacionalismo. Gracias a sus excelentes relaciones con hombres clave de El País y de otros medios internacionales, los 
diaristas tapatíos pudimos convivir con excelentes compañeros españoles, catalanes y argentinos (algunos de paso, otros de 
manera permanente) que convirtieron las redacciones en verdaderas aulas de periodismo, incluyendo a la ahora reina Letizia. 
No olvido el whisky “para el susto” que me ofreció en su casa cuando me anunció que fundaríamos Público (hoy Milenio 
Jalisco), ni la cartulina naranja fosforescente pegada en su oficina que era nuestro amuleto y del cual me asignó como 
cuidador. Tampoco olvido la cara de decepción que puso cuando me mandó a una taquería una noche a pagar por una foto 
del Chapo Guzmán que alguien nos vendió, y para la cual yo solté el dinero pese a que evidentemente la instantánea era un 
fraude. El tiempo y las circunstancias nos alejaron física y emocionalmente, pero Jorge Zepeda nunca ha dejado de 
sorprendernos ni de ser un ejemplo de periodista. ¡Felicidades, Lic, por tu premio! Y gracias por todo. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que el gobernador Francisco Olvera Ruiz salió al paso de sus detractores en el tema del nuevo sistema de transporte 
masivo Tuzobús para detallar los avances del proyecto y costo para el pasaje, algo que sorprendió a muchos. Primero, el 
mandatario dijo que el servicio será entregado a la sociedad entre marzo y abril del siguiente año; y segundo, detalló que el 
costo del pasaje será de entre 8 y 8.50 pesos, sólo por el BTR (Autobuses de Transporte Rápido, más lo que cobren las rutas 
alimentadores, que será de 3 a 4 pesos. Además, reveló que comenzarán las licitaciones para las unidades a emplearse. 
 
: Que tras ordenar el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la renovación inmediata del comité estatal 
del PAN, el candidato natural para hacer frente al grupo del actual dirigente Alejandro Moreno suena en el personaje del 
alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández, quien se prevé pida licencia al cargo en los próximos días para 
meterse de lleno y con todo al proceso interno. Militantes de todas las regiones ya telefonearon a Hernández Cerón, para 
motivar su candidatura y derrocar en las urnas internas a Moreno Abud quien busca la reelección. 
 
: Que en las próximas semanas se podría anunciar una opción para los jóvenes que desean estudiar Medicina en Hidalgo, 
y es que ante la saturación de la UAEH otras escuelas ya empezaron a ofertar esta carrera como la privada Intermédica y 
la pública en la Universidad Politécnica de Pachuca. Dicen que ahora podría unirse a este grupo la Universidad Siglo 
XXI ya que comentan la ofertará en breve y ya están avanzados sus respectivos trámites, además dicen que detrás de todo 
está Raimundo Ordoñez el delegado de la SEP. ¿Será? 
 
: Que en Mineral del Chico y Omitlán acusan a sus respectivos alcaldes por la falta de seguridad en la región y es que los 
asaltos y el robo a casa habitación están a la orden del día. Esta inseguridad ha provocado que empresarios turísticos cierren 
sus proyectos o decidan trasladarlos a otro lugar, situación que podría provocar la ausencia de turistas, según Armando 
Ruiz, líder de la Asociación de Haciendas y casas rurales. 
 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“El ofrecimiento de petróleos (PEMEX) es que cualquier definición que se tome para la utilización de los terrenos de los que 
hoy tiene posesión, detone algún tipo de proyecto, no queremos especular” 
Alberto Meléndez Apodaca 
Secretario de Planeación sobre terrenos de la refinería y su destino final. 
 
 “Los camiones del Tuzobús serán comprados con transparencia. No habrá costo doble de transporte con el Tuzobús. Las 
rutas alimentadoras costarán menos (…) el Tuzobús dará un transporte digno y de calidad a 60% de población” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre tarifas del Tuzobús. 
 
 “La perspectiva para el siguiente año es trabajar muy fuertemente en el programa En concreto tu calle muy fuertemente con 
el tema de imagen urbana. En ese tenor seguimos trabajando en eso; además de mantenimiento urbano” 
Víctor Bautista Ramírez 
Secretario de Obras Públicas de Pachuca sobre continuidad a programas. 
  
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que los hermanos Charrez siguen haciendo de las suyas en Ixmiquilpan; ahora tocó el turno a Vicente Charrez, hermano del 
alcalde, quien respaldó a Mateo Sanjuán San Pedro, exdelegado de la comunidad de El Dadho, Chilcuautla, quien durante su 
periodo como delegado acosó al propietario del predio, lo que derivó en un enfrentamiento el martes, con un resultado de 18 
personas lesionadas. 
 
que la diputada local Maru Muñoz ya se olvidó de la lealtad que le tenía a Mirna García López, exsecretaria de la Sección XV 
del SNTE, ahora presa por un fraude de más de cien millones de pesos. La exsecretaria de Finanzas de la Sección XV y quien 
organizara la fallida colecta para juntar la millonaria fianza de García López, ya negocia con Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo 
para que no se levante alguna denuncia en su contra, tanto así que se le ha visto frecuentemente en sus oficinas esperando 
el perdón del sindicato. 
 
que quien se podría integrar al gabinete del gobernador José Francisco Olvera es la actual diputada federal por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Mirna Hernández, quien estaría ocupando el lugar que dejaría vacante Mayka Ortega 
Eguiluz, actual secretaria del Trabajo y Previsión Social de la entidad, quien a su vez estaría contendiendo como una de las 
abanderadas tricolores para llegar al palacio legislativo de San Lázaro, en la Ciudad de México. Bueno, son sólo rumores. 
 
que luego del golpe que le dio el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Comité Directivo Estatal del PAN, 
que dirige Alejandro Moreno Abud, tendrá menos de un mes para organizar su elección interna de dirigente, lo cual no sólo 
podría dejar fuera a Moreno Abud de la jugada, también tendrás en riesgo la elección de candidatos a diputados federales. 
Por lo pronto, en el PAN de Hidalgo creen que hubo mano ajena en la resolución del órgano federal. 
 
que todo parece indicar que por tercer año consecutivo la alcaldía de Progreso de Obregón se quedará con el mismo 
presupuesto de egresos, debido a la falta de gobernabilidad que mantiene dividido al Cabildo. El alcalde Alfredo Zúñiga Avilés 
y los regidores, con quienes mantiene una pugna, ya fueron advertidos y de no sacar dicha ley el Congreso del estado 
desaparecía poderes, con lo cual se quedarán sin puesto. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Ahora ni siquiera debemos esperar nuevo aeropuerto para Pachuca. ¡Larga vida al Villasana! 
 
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 
 
Vecinos del fraccionamiento Lomas Residencial Pachuca reportaron a Radio Pasillo que la semana pasada los 
rateros anduvieron muy activos en la zona, donde se llevaron cuanto pudieron de las casas que lograron abrir. 
Según los inconformes, la falta de vigilancia en esta colonia permitió que los delincuentes tuvieran todo el tiempo del mundo 
para cometer sus fechorías. Y es que, a pesar de un vecino llamó a la policía cuando se percató de los movimientos extraños, 
los uniformados tardaron más de media hora en llegar, mientras que al menos otros cinco minutos se perdieron en todas las 
preguntas que el denunciante debió responder a la persona que atendió la llamada de emergencia. 
 
Mientras este tipo de hechos son ya comunes en diversos sectores de la capital hidalguense, en el primer cuadro de la ciudad 
ya se supo por qué los llamados “franeleros” siguen haciendo de las suyas apropiándose de las calles para alquilar cajones de 
estacionamiento a los automovilistas. Resulta que, según un reporte hecho llegar a Radio Pasillo, los “viene viene” pueden 
trabajar con toda libertad debido a que están coludidos, nada más y nada menos, que con la policía. Hace algunos días, los 
tripulantes de la patrulla 01-122 saludaron muy amigablemente a uno de estos “aparta-calles”, lo cual explica por qué, 
cuando algún automovilista se queja de abusos cometidos por los franeleros, los agentes se ponen del lado de los infractores 
de la ley. 
 
Aunque los dirigentes del PRD no se cansan de decir lo contrario, el registro oficial de Morena como partido político, así como 
el éxodo de algunos ex representantes populares del sol azteca al Partido Encuentro Social (PES), también de reciente 
creación, tienen nerviosos a algunos inquilinos del edificio ubicado en la calle Tierra y Libertad. Además del factor AMLO y su 
Morena, a nivel local son ya dos los ex perredistas que se han sumado al proyecto del PES: el ex legislador Napoleón 
González y el ex alcalde de Tulancingo, Ricardo Bravo, aunque algunos amarillos insisten en estos dos últimos no representan 
a nadie. 
 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
¿No es negocio la educación privada? 
 Según los de la Coparmex ya no es negocio la educación particular en el estado. Eso dicen pero francamente 
no les creo. Porque no pasa mes sin que abra sus puertas una nueva institución privada, lo mismo en nivel 
básico que profesional, amén de que algunas se han convertido en verdaderos emporios, y lejos de cerrar 
grupos o carreras, abren más y más. Tal vez se pueden haber referido a que negocio como antes, ya no tanto, 
pero de que les va bien, les va bien. Y por supuesto las colegiaturas crecen y crecen. 
  
Tuzos internacionales 
 Celebremos con gusto señores, que don Jesús Martínez y compañía están por cerrar el trato con el que se harán del equipo 
Talleres de Córdoba, Argentina. Al mismo tiempo están por abrir un nuevo restaurante del Bife. Esos son exitosos no como 
otros. Por eso los admiramos, porque solitos y sin ayuda de nadie han hecho crecer su gran empresa. A nadie tienen que 
agradecer, solo a ellos. Si colocaron su pelotota en un lugar que originalmente era para el arte, se lo deben a ellos y a nadie 
más. Ejemplo para las juventudes de cómo triunfar sin ayuda de nadie. Lo oyeron: de nadie. 
  
Plaza Independencia, que regrese la FEUH 
 Ya no existe, pero sería sano y prudente que de nueva cuenta la Federación de Estudiantes Universitarios, esa siempre 
recordada Feuh, regresara a administrar el estacionamiento de la Plaza Independencia. Porque ni necesidad habría de hacer 
trabajos de reforzamiento en la plancha, ellos solito acabarían con la misma en menos de lo que canta un gallo. Alguien 
podría informar si no habría forma de que lo que hoy es la Feuh cargara con los gastos para reacondicionar la gigantesca 
plancha de cemento, toda vez que fue durante su “administración” cuando acabaron de plano con ese lugar? Digo, es una 
propuesta. 
 
 
 
 
 
  
No le entiendo 
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 El anteproyecto de reglamento para la ley de protección a personas defensoras de derechos humanos y salvaguarda de los 
derechos para el ejercicio periodístico ya se empantanó, y lo peor es que nadie sabe, nadie supo. Porque resulta que entre los 
que se supone que serán protegidos, si el caso se presenta, priva una total ignorancia del asunto. Nadie se ha tomado la 
molestia de presentarnos dicho proyecto. Es decir que o nos protegemos como nos quieren proteger o no hay de otra. Así 
nomás no. 
 
(Redacción, página 03A) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Otro proyecto más será modificado al no cumplir las normas para el beneficio de la población hidalguense, debido a que el 
relleno sanitario metropolitano careció desde el principio de la planificación adecuada y las autoridades no consideraron la 
proximidad de una comunidad, con lo cual resulta necesario ahora buscar un nuevo sitio que no represente riesgos para la 
salud de las personas. Así lo confirma el gobernador Olvera Ruiz durante la sesión del Coplader. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Alberto Meléndez: Meléndez Apodaca, sin tanto alboroto, concreta poco a poco acciones que permiten mayor 
coordinación entre las dependencias relacionadas con el desarrollo regional y metropolitano. Como titular de la Sepladerym 
este funcionario apuesta por consolidar un trabajo eficaz y que permita el progreso con obras determinadas para cada zona 
de la entidad. Por su perfil y trabajo anterior suma su experiencia desde esta área. 
 
Abajo-Mario pacheco: Sin mayor trascendencia en su calidad de alcalde, Pacheco Pérez mantiene la deuda con sus 
representados porque en zonas específicas de Ajacuba las mejoras en lo concerniente a obras, así como con otros servicios, 
no corresponden a las necesidades de la gente. Además está el asunto de la promoción turística, que por una u otra situación 
no es concertada como lo exige el sector. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
PREOCUPACIÓN 
Va para dos años que fue declarado “pueblo mágico” Huichapan; sin embargo, los grillitos de la zona comentan 
que el nombramiento no corresponde a la realidad pues aún existen muchas carencias en los servicios 
urbanos. 
Según los comerciantes del municipio, una de las muchas acciones que un municipio debe cumplir para ser 
declarado “pueblo mágico” es ocultar sus redes de telefonía, electrificación y servicio de televisión de paga, lo 
cual no sucede ni siquiera en el primer cuadro de aquella ciudad. 
Junto con la aglomeración de vehículos en el centro, principalmente los días de plaza, así como otros aspectos irregulares en 
servicios públicos, los comerciantes preguntan si están en peligro de perder la denominación y también insisten en saber qué 
beneficios les trajo la declaratoria. 
 
DESTELLOS 
De acuerdo con el calendario oficial de la SEP, no habrá suspensión de labores por Día de Muertos, ya que 1 y 2 
de noviembre próximos serán sábado y domingo. 
En el gobierno estatal tampoco se habla de ninguna suspensión relacionada con esas fechas, pero apenas 15 
días después podría haber un “fin de semana largo” con motivo de un ajuste de fechas relacionado con el 20 
de noviembre, fecha en que recordamos la Revolución Mexicana. 
  
 
 
 
 
 
ACTÍVATE 
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Algo sucede en nuestra sociedad porque el programa de lucha contra el sobrepeso, que encabezan la 
Secretaría de Salud, Educación y el Instituto Hidalguense del Deporte, a pesar de ser cada día más amplio, 
contrasta con el aumento del número de personas con ese problema. 
En toda la entidad hay actividades y personal trabajando en el tema del control de peso para todas las edades, pero los 
últimos reportes confirman que no sólo no hay disminución, sino que hubo un aumento en el número de casos. 
Seguramente factores como el entorno social y la economía tendrán que ser tomados en cuenta dentro de estas estrategias, 
si es que de verdad quieren registrar un avance. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Localizan 6 fosas más en Iguala; ya suman 19:	   Seis fosas clandestinas más fueron localizadas por la 
Policía Comunitaria de la Costa Chica que busca a los 43 alumnos de la Escuela Normal de Ayotzinapa desaparecidos desde el 
pasado 26 de septiembre. Con el nuevo hallazgo son 19 las fosas localizadas hasta el momento en los alrededores de Iguala. 
El 6 de octubre pasado la fiscalía del estado y la Procuraduría General de la República (PGR) informaron de la localización de 
nueve fosas entre las comunidades de Pueblo Viejo y San Miguelito, y que en cinco de ellas se exhumaron 28 cadáveres 
calcinados. El martes pasado, otras cuatro tumbas clandestinas se ubicaron en la Barranca del Tigrillo, donde se localizaron 
restos óseos, ropa, cartuchos percutidos y un hacha. Las seis tumbas localizadas ayer se encuentran en la Barranca de la 
Sierpe, cerca de la comunidad de La Ceiba, a 10 minutos de la cabecera municipal. Se consultó a la PGR, pero no confirmó el 
hallazgo. Esta zona es semejante a los otros poblados donde la Fiscalía de Guerrero y la Procuraduría General de la República 
(PGR) han encontrado tumbas clandestinas. El grupo de comunitarios perteneciente a la Unión de Pueblos Unidos de Guerrero 
(UPOEG) cavó en tres de las fosas. En una de ellas no se encontró nada; sin embargo, en las otras dos se extrajo cabello 
humano, un hueso, unos huaraches, un guante y sellos de color amarillo, semejantes a los que colocan peritos o personal del 
Ministerio Público para acordonar la escena de un crimen. En ambas, el olor a putrefacción era penetrante, a “cadáver”, 
explicaron los integrantes del grupo de búsqueda. En este sitio que se localiza al poniente de Iguala, también se encontraron 
otras dos tumbas, pero estaban vacías, listas para ser usadas. La sexta fosa no fue abierta, debido a que no contaban con el 
equipo adecuado para hacerlo y porque ya comenzaba a oscurecer. Según los testimonios de los pobladores, este lugar en un 
cementerio clandestino donde es común ver camionetas con hombres armados y escuchar gritos en la noche. “Encontramos 
seis, cuatro tapadas y dos para uso reciente, es decir nuevas, apenas las iban a utilizar”, dijo Crisóforo García, líder de la 
UPOEG. La Policía Comunitaria comentó que continuará con las investigaciones para encontrar a los 43 alumnos de la Normal 
de Ayotzinapa. Ayer, el senador Omar Fayad, tras reunirse con el procurador Jesús Murillo Karam, afirmó que el día de hoy se 
presentará un esquema de recompensas en torno al caso. Según las indagatorias de la PGR, policías de Iguala entregaron a 
los 43 alumnos a personal de Seguridad Pública de Cocula, quienes los llevaron con el crimen organizado. Al dar a conocer los 
avances de las investigaciones que realizan elementos de la PGR y de la Policía Federal, se informó que los 28 cadáveres 
exhumados de cinco fosas clandestinas no son de los alumnos de la Normal de Ayotzinapa. Los estudiantes dieron un plazo a 
las autoridades para que sean presentados sus compañeros luego de más de dos semanas que no saben nada de ellos. Para 
este viernes anunciaron una marcha en el puerto de Acapulco para exigir la aparición de las 43 personas y se den a conocer 
avances sobre las investigaciones que se realizan. En tanto, el presidente del PRI en el estado, Cuauhtémoc Salgado Romero, 
confirmó que luego de declarar como testigo sobre el caso Iguala, César Peñaloza Santana, alcalde de Cocula, municipio 
vecino a Iguala, regresó a sus funciones “sin ningún problema. Él fue a declarar de manera voluntaria, como testigo de los 
hechos ocurridos con los normalistas ante la PGR, pero no como indiciado”. Vía telefónica, el dirigente del tricolor informó que 
habló con la esposa del edil y ella le dijo que desde ayer a las 9:00 horas Peñaloza se reincorporó a sus actividades; sin 
embargo, precisó que 14 policías de ese municipio, a 20 minutos de Iguala, están detenidos por la PGR por haber participado 
en el presunto asesinato de estudiantes de Ayotzinapa. Otorgan amparo. Además, se informó que un juez federal otorgó una 
suspensión provisional a María de los Ángeles Pineda Villa, esposa del alcalde con licencia de Iguala, José Luis Abarca, a fin 
de evitar cualquier orden de aprehensión, detención, búsqueda, localización e incluso arraigo. El amparo fue promovido por 
Pineda Villa en el Juzgado Decimoprimero de Distrito de Amparo en Materia Penal en el Distrito Federal, y cuyo acto 
reclamado fue el referente al privativo de libertad. El juez federal otorgó esta suspensión ayer martes; pero Pineda Villa 
tendrá que dejar un importe de garantía de 35 mil pesos. La suspensión provisional se otorga siempre y cuando no se trate 
de delitos graves, ya que la nueva Ley de Amparo especifica que en este caso no habrá tal derecho de amparo. (Marcos 
Muedano, primera plana) 
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La Jornada-Ángel Aguirre: fuera de Iguala, todo está en paz en Guerrero:	  El gobernador de Guerrero, Ángel Heladio 
Aguirre Rivero, confió a la comisión de diputados federales que coadyuva en la indagatoria de la agresión a los estudiantes de 
la Normal de Ayotzinapa que ya puso su renuncia en la mesa del PRD y de la coalición electoral que lo llevó a esa posición, 
porque ‘‘no está cerrado al cargo’’ y, si eso soluciona la grave problemática en la entidad, él se retira. Durante una reunión 
privada entre Aguirre y los legisladores federales, realizada en Chilpancingo, se confirmó que dos de los jóvenes estudiantes 
desaparecidos durante la refriega ocurrida la noche del 26 y madrugada del 27 de septiembre fueron levantados a escasos 
metros de las instalaciones militares en Iguala, suceso que el Ejército no atendió, y ya se encuentra en investigación. Las 
declaraciones del gobernador una vez más ensombrecieron el panorama de la investigación; tanto él como el secretario de 
Gobierno, Jesús Martínez Garnelo, provocaron sorpresa entre los diputados cuando respondieron que al momento de conocer 
que se suscitaba la agresión a los alumnos, no ordenaron la intervención de la policía estatal porque el alcalde de Iguala –hoy 
con licencia y prófugo–, José Luis Abarca, no les respondió el teléfono. Tanto Aguirre como Martínez Garnelo argumentaron 
que no dictaron la orden de intervención al cuerpo de agentes estatales porque esa determinación no correspondía con el 
protocolo de mando único. Además, en el encuentro, el procurador de Justicia de la entidad, Iñaki Blanco, a pregunta de uno 
de los legisladores federales expuso por qué se permitió la fuga del edil: ‘‘No sabemos cómo se nos escapó’’. El día en que el 
edil pidió licencia –a pesar de que existían denuncias en su contra– abandonó el salón de cabildos caminando sin problema 
alguno. La diputada Lilia Aguilar pidió a Ángel Aguirre su opinión en torno a la solicitud de juicio político en su contra: ‘‘Hay un 
foco muy específico de inseguridad en Iguala, y fuera de Iguala todo está en paz, hay gobernabilidad; la violencia está 
focalizada en Iguala’’, replicó. Más tarde, los diputados federales que integran la comisión –Jorge Anaya (PAN), Manuel 
Añorve Baños (PRI), Lizbeth Rosas (PRD), Ruth Zavaleta (PVEM), Lilia Aguilar (PT) y Ricardo Mejía Berdeja (MC)– sostuvieron 
una reunión con los diputados locales que integran la comisión investigadora de la masacre y desaparición de estudiantes de 
la Escuela Normal Rural Isidro Burgos. Ahí, los legisladores locales Tomás Hernández Palma (PRD), Ricardo Taja Ramírez 
(PRI), Cristino Evencio Romero Sotelo (MC), Jorge Camacho Peñalosa (PAN) y Arturo Álvarez Angli (PVEM) coincidieron en 
que ‘‘se debe replantear la existencia de las escuelas normales rurales, porque son núcleos de guerrilla’’. Cristino Evencio 
Romero y Arturo Álvarez Angli defendieron al gobernador Ángel Aguirre Rivero, al señalar que, además de ser ‘‘objetiva’’ la 
investigación, se debe apuntar ‘‘que no existe un móvil porque alguien envió a los normalistas a Iguala y ahí hay truco’’. Los 
legisladores federales les preguntaron a sus colegas guerrerenses con quiénes habían sostenido encuentros, y éstos 
respondieron que sólo se habían reunido con la Comisión Estatal de Derechos Humanos. (Enrique Méndez, primera 
plana) 
Excélsior-PGR ofrece recompensa; Interpol colabora en el caso Iguala: La PGR anunció a legisladores que ofrecerá 
“recompensas fuertes” para encontrar a los policías municipales prófugos del caso de los 43 normalistas desaparecidos en 
Iguala, Guerrero. De acuerdo con Omar Fayad, presidente de la Comisión de Gobernación en el Senado, el procurador Jesús 
Murillo Karam también informó que la Interpol colabora con las autoridades federales, y les señaló que se reforzarán acciones 
en la zona limítrofe entre Guerrero, Morelos, Estado de México y Michoacán, identificada como foco rojo de violencia. Ayer, 
integrantes del gabinete de seguridad, encabezados por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se 
reunieron a puerta cerrada con senadores y diputados de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional para informar sobre 
avances del caso. En tanto, Tomás Zerón, director de la Agencia de Investigación Criminal, informó de la detención en 
Acapulco de Raúl Núñez Salgado, operador financiero del grupo Guerreros Unidos, relacionado con autoridades de Iguala. 
Darán recompensa por caso Iguala Aseguran que la Interpol ya opera en zona de conflicto. Integrantes del gabinete de 
seguridad informaron a senadores y diputados federales que la zona de Tierra Caliente, donde colindan Guerrero, Michoacán 
y Estado de México, y su cercanía con Morelos, se convirtió en el mayor foco rojo de inseguridad, que la Interpol ya coadyuva 
en la zona y que la Federación ofrecerá recompensas para localizar a los policías municipales coludidos con el crimen. Incluso, 
el procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, reveló a los legisladores federales que “la hipótesis más evidente 
es que esto está relacionado con el homicidio de Arturo Hernández Cardona, que era el líder del grupo de normalistas, de 
varias normales. Que fue asesinado y se dijo siempre que fue el presidente municipal de Iguala”. Ayer, encabezados por el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, integrantes del Gabinete de Seguridad, se reunieron con los 
senadores y diputados integrantes de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, para informarles de los avances en torno 
a las investigaciones sobre la desaparición de los estudiantes normalistas de Ayotzinapa, Guerrero. Dadas las reglas de la 
Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, ninguno de los legisladores federales está autorizado a hacer declaraciones 
abiertas en torno a lo discutido a puerta cerrada; por eso, el presidente de la Comisión, el perredista Alejandro Encinas, se 
limitó a decir que esta reunión cumplió con el objetivo por el cual fue convocada. Además de Osorio Chong, estuvieron el 
comsionado Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido; el procurador General de la República, Jesús Murillo Karam y el 
responsable del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), Eugenio Ímaz. Momentos antes de ingresar a la 
reunión privada, Monte Alejandro Rubido informó que hasta ayer que “como Policía Federal, en la búsqueda de los 
muchachos, de los estudiantes, hasta el momento nosotros llevamos 324 recorridos hechos y, bueno, seguimos trabajando en 
eso. La instrucción del Presidente de la República es que el objetivo prioritario es localizar a los muchachos”. Interrogado 
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sobre el control que tiene la Federación de la seguridad en Iguala, informó que en “el municipio de Iguala, el servicio de 
Seguridad Pública lo está prestando la Policía Federal, la división de Gendarmería, que ha llegado con un convenio con el 
cabildo. Hasta el momento, no hemos tenido afortunadamente ningún problema, ningún delito en el municipio de Iguala. 
Añadió que “se están siguiendo todas la líneas de investigación. No hemos desechado ninguna de las hipótesis, estamos 
haciendo recorridos; en algunos casos con familiares, con estudiantes de la propia Normal de Ayotzinapa. Estamos viendo 
todas las opciones”. Consultados en torno a lo ocurrido en la reunión privada, legisladores federales explicaron 
a Excélsior que a pregunta expresa sobre las zonas de mayor riesgo de inseguridad en el país, los integrantes del gabinete 
de seguridad les precisaron que hay varios, pero que están con el control generado de la coordinación entre la Federación, los 
gobernadores y los presidentes municipales Aceptaron, sin embargo, que la zona de Tierra Caliente se convirtió en un foco 
rojo de mayor prioridad, pues ahí se concentra el mayor nivel de violencia. También les hablaron de la colaboración que 
tienen con la población civil, con los padres de familia de los desaparecidos y con organismos de protección de derechos 
humanos para lograr la localización de los jóvenes, incluso les adelantaron el plan de ofrecer recompensas. La indagatoria  
Al concluir la reunión de la Bicameral de Seguridad Nacional con los integrantes del gabinete de seguridad, el procurador 
General de la República, Jesús Murillo Karam, comió con los senadores que integran el grupo de trabajo formado en el 
interior de la Comisión de Gobernación del Senado, presidido por Omar Fayad y donde están el perredista Armando Ríos Piter, 
el panista Fernando Yunes; el verdeecologista Carlos Alberto Puente, la petista Ana Gabriela Guevara, y Mónica Arriola, única 
senadora de Nueva Alianza. En entrevista, Omar Fayad confirmó que Tierra Caliente y su cercanía con Morelos es prioridad 
para el gobierno federal. 
—Tengo entendido que uno de los puntos que les planteó Jesús Murillo fue que la Tierra Caliente es la zona de mayor riesgo 
de seguridad, se le preguntó. 
—“Sí. Nos comentó, se comentó en la reunión con el procurador, que esa zona limítrofe entre Guerrero, Morelos, Estado de 
México y Michoacán, esta zona de límites de las entidades federativas, pues es un punto importante por parte de la PGR. Nos 
habló de que están haciendo un esfuerzo importante en esta área; que consideran muy relevante hacer el reforzamiento en el 
tema de la seguridad y en el despliegue de las autoridades en materia de procuración de justicia.” 
Vínculos con criminales Reveló también que sobre los policías municipales, señalados por presuntos vínculos con la 
delincuencia organizada, Murillo afirmó que “ya los estamos deteniendo y son miembros de la delincuencia organizada, y 
estamos persiguiendo a otros más. Incluso la Interpol está colaborando para esto. Y el día de mañana vamos a ofrecer 
recompensas fuertes para quienes colaboren a encontrar a quienes estamos buscando”. Por medio de un comunicado, Fayad 
dijo que el procurador les dijo que “la hipótesis más evidente es que eso está relacionado con el homicidio de Arturo 
Hernández, quien era el líder del grupo de normalistas, de varias normales, que fue asesinado, y se dijo siempre que fue el 
presidente municipal de Iguala”. Rubido García: la prioridad es localizar a los muchachos La prioridad nacional y la 
instrucción presidencial es “localizar a los muchachos” y por ello, hasta este mediodía ya se habían realizado 324 recorridos 
en el municipio de Iguala y colindantes, con el objetivo de hacer realidad esta meta. Hay destacados casi 900 elementos de la 
Policía Federal, de la Gendarmería, pero “si fuera necesario y nos lo instruyen”, aumentará la última cifra, dijo el comisionado 
Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido García. Interrogado, previo al inicio de los trabajos de la Comisión Bicameral 
de Seguridad Nacional, en donde acompaña al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, y al titular de la PGR, Jesús 
Murillo Karam, el funcionario destacó que la Gendarmería se está haciendo cargo de la seguridad pública en Iguala y no se ha 
tenido ningún delito en esa demarcación. Es más, destacó, “hubo la liberación de una persona secuestrada y cuatro 
detenidos”. Monte Alejandro Rubido García ratificó que en el caso Ayotzinapa “se están siguiendo todas las líneas de 
investigación. No hemos desechado absolutamente ninguna de las hipótesis”. Recalcó que los recorrridos hasta ahora 
practicados por la zona —72 en las últimas 24 horas— se han dado con la presencia de familiares y de los mismos estudiantes 
de la Normal de Ayotzinapa. “Estamos viendo todas las opciones”. Al final, Rubido García dijo que la instrucción del Presidente 
de la República es que el “objetivo prioritario es localizar a los muchachos”. Demandan detalles a Aguirre En Acapulco la 
comisión de diputados que investigan el caso Iguala se reunió con el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, para que les 
proporcionara toda la información sobre este tema. El diputado Guillermo Anaya, quien encabeza la comisión, aseguró que se 
les entregó todo el material que tiene la procuraduría del Estado, y también se les dio un informe verbal por parte del 
secretario general de Gobierno Jesús Martínez Garnelo, y por el fiscal general Iñaky Blanco. De acuerdo con la agenda de 
trabajos los diputados se reunirán con los padres de familia de los normalistas desaparecidos y también con los deudos. 
También se entrevistaran con la comisión del Congreso del estado que lleva el caso. La reunión con el gobernador y los 
funcionarios duró un poco más de cuatro horas. Aguirre Rivero les mostró las acciones que su gobierno, en coordinación con 
la Federación, lleva a cabo para encontrar a los normalistas desaparecidos y esclarecer este hecho. El mandatario estatal 
ratificó que la prioridad en este momento es la búsqueda de los 43 normalistas desaparecidos. En entrevista con Adela Micha 
para Grupo Imagen Multimedia, Guillermo Anaya reconoció en el caso de Iguala hay muchas preguntas en el aire, donde 
la comunicación con los testigo se ha hecho difícil debido a que desconfían de todo. El presidente de la Comisión de 
Seguimiento del caso Ayotzinapa aseguró el gobierno está haciendo un gran esfuerzo por localizar a los 43 normalistas 
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desaparecido y encontrarlos vivos. (Leticia Robles de la Rosa, primera plana) 

Criterio-INE: partidos pueden coaligarse de forma parcial o total en 2015: Los partidos políticos nacionales podrán 
optar por una coalición flexible, parcial o total para la elección de diputados por el principio de mayoría relativa durante las 
elecciones de 2015, aprobó el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE). A excepción de los tres partidos de 
reciente creación, el resto podrá postular en el caso de una coalición flexible al menos 25 por ciento de fórmulas de 
candidatos, y en la coalición parcial al menos a 50 por ciento de sus abanderados. Mientras que para una coalición total 
podrán postular las 300 fórmulas de aspirantes a puestos de elección popular bajo una misma plataforma electoral, como 
determinó el pleno del INE en sesión extraordinaria. Los partidos políticos nacionales deberán presentar la solicitud de 
registro del convenio respectivo al presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova Vianello, y en ausencia de éste al 
secretario Ejecutivo, Edmundo Jacobo, a más tardar el 11 de diciembre. La solicitud deberá estar acompañada por el original 
del Convenio de Coalición en el cual conste firma autógrafa de los presidentes nacionales de los partidos integrantes o de sus 
órganos de dirección nacional facultados para ello y, en todo caso, se podrá presentar copia certificada otorgada ante la fe de 
notario público. Además, deberán proporcionar original o copia certificada de la sesión celebrada por los órganos de dirección 
nacional que cuenten con las facultades estatutarias, a fin de aprobar que el partido contienda en coalición en la elección de 
diputados por el principio de mayoría relativa. Tendrán que anexar la convocatoria respectiva, orden del día, acta o minuta de 
la sesión o en su caso, versión estenográfica y lista de asistencia. También tendrán que entregar toda la información y 
elementos de convicción adicionales que permitan a la autoridad electoral verificar que la decisión partidaria de conformar 
una coalición fue adoptada de conformidad con los estatutos de cada partido integrante. (Notimex, página 19) 
El Sol de México-Llama INE a no politizar el tema de la seguridad: El consejero presidente del Instituto Nacional 
Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, llamó a todos los sectores del país a evitar caer en la tentación de politizar el tema 
de la seguridad pública de cara a los comicios de 2015, pues dijo "que si ello ocurre, podemos encauzar la elección hacia 
derroteros indeseables". Al tomar la palabra el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, afirmó que no puede obviarse 
el contexto en el que arranca el proceso electoral, pero tampoco puede politizarse el tema de la seguridad pública. "El tema 
de la seguridad pública es un tema, como bien se decía, de Estado y es transversal a gobiernos y partidos políticos, no 
caigamos de veras en la tentación que de cara a las campañas electorales politicemos un tema tan delicado; si ello ocurre, 
podemos encausar la elección por derroteros indeseables", enfatizó Agregó que el INE y los actores políticos están obligados 
a que la elección trascienda ese contexto de violencia en los hechos. Córdova Vianello aclaró que el proceso electoral supone 
una enorme responsabilidad compartida de la autoridad electoral, de otros órganos del Estado, en primera instancia de los 
órganos federales y locales responsables de la seguridad pública, pero también de los partidos políticos, de los candidatos, de 
los medios de comunicación y de la ciudadanía. "El INE está en contacto permanente con distintas instancias del Estado, 
somos un órgano del Estado y entendemos cuál es nuestro papel y la relación con otros órganos del Estado se ha hecho 
siempre, ejerciendo día a día nuestra autonomía, pero entendemos que autonomía no es "autismo" y por supuesto tenemos 
que seguir manteniendo dialogo permanente con otros órganos del Estado, específicamente por el tema que nos ocupa aquí, 
con las instancias de seguridad", indicó. Reiteró que blindar las elecciones es una responsabilidad compartida por lo que apeló 
a cuidar las elecciones y el contexto en el que se realizan. "Hagamos de las elecciones lo que, creo, deben ser éstas en los 
contextos democráticos: La ruta privilegiada y civilizatoria para que una sociedad plural y diferente como la nuestra resuelva 
sus diferencias, sus controversias por la vía pacífica", dijo. Además del proyecto que establece el periodo de precampañas 
también acordó los procedimientos aplicables para que los partidos políticos determinen la selección de sus candidatos, a más 
tardar el día 18 de noviembre de 2014. En otro punto, el Consejo General del INE aprobó el tope máximo de gastos de 
Precampaña por Precandidato a Diputado para contender en el Proceso Electoral Federal 2014-2015 que asciende 224 mil 
074.72 pesos. Durante la sesión extraordinaria, las consejeras y los consejeros discutieron el proyecto de acuerdo sobre el 
instructivo que deberán observar los partidos políticos nacionales que busquen formar coaliciones para la elección de sus 
diputados por el principio de mayoría relativa en sus diversas modalidades. Los criterios establecidos en el Instructivo 
acordado son aplicables y obligatorios para las diversas modalidades de coalición previstas en la Ley General de Partidos 
Políticos: coalición total, para postular 300 fórmulas de candidatos a diputados de mayoría relativa, coalición parcial, para 
postular al menos 150 fórmulas de candidatos a diputados de mayoría relativa y coalición flexible, para postular al menos 75 
fórmulas de candidatos a diputados de mayoría relativa. El convenio aprobado establece que ninguna otra modalidad de 
convenio de coalición, distinta a las señaladas, podrá celebrarse por los partidos políticos. En otro punto, el Consejo General 
del INE aprobó el tope máximo de gastos de Precampaña por Precandidato a Diputado para contender en el Proceso Electoral 
Federal 2014-2015 que asciende 224 mil 074.72 pesos. Coaliciones Para la elección de diputados "por el principio de 
mayoría relativa" durante las elecciones de 2015, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), aprobó que los 
partidos políticos nacionales podrán optar por una coalición flexible, parcial o total A excepción de los tres partidos de reciente 
creación, el resto podrá postular en el caso de una coalición flexible al menos 25 por ciento de fórmulas de candidatos, y en 
la coalición parcial al menos a 50 por ciento de sus abanderados. Mientras que para una coalición total podrán postular las 
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300 fórmulas de aspirantes a puestos de elección popular bajo una misma plataforma electoral, como determinó el Pleno del 
INE en sesión extraordinaria. Los partidos políticos nacionales deberán presentar la solicitud de registro del convenio 
respectivo al presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova Vianello, y en ausencia de éste al secretario Ejecutivo, 
Edmundo Jacobo, a más tardar el 11 de diciembre. La solicitud deberá estar acompañada por el original del Convenio de 
Coalición en el cual conste firma autógrafa de los presidentes nacionales de los partidos integrantes o de sus órganos de 
dirección nacional facultados para ello y, en todo caso, se podrá presentar copia certificada otorgada ante la fe de notario 
público. Además, deberán proporcionar original o copia certificada de la sesión celebrada por los órganos de dirección 
nacional que cuenten con las facultades estatutarias, a fin de aprobar que el partido contienda en coalición en la elección de 
diputados por el principio de mayoría relativa. Tendrán que anexar la convocatoria respectiva, orden del día, acta o minuta de 
la sesión o en su caso, versión estenográfica y lista de asistencia. También tendrán que entregar toda la información y 
elementos de convicción adicionales que permitan a la autoridad electoral verificar que la decisión partidaria de conformar 
una coalición fue adoptada de conformidad con los estatutos de cada partido integrante. (Dolores Acosta, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Nuevo tema de Peña y recule del PAN 
 
El caso Iguala hizo que el menos referido en el discurso presidencial, el de la violencia, se convirtiera de manera súbita en 
tema ineludible y recurrente de Enrique Peña Nieto. Por importante que fueran otros (incluida la cruzada contra el hambre, la 
secuela de las reformas estructurales, las nuevas obras, la creación de empleos o la eventual captura de La Tuta), el de los 
asesinatos y desaparición de normalistas rurales es de los asuntos que requieren de la mayor preocupación, eficaz operación 
y pronta solución (cuando menos jurídica) por parte del gobierno federal. Aclarar lo sucedido es hoy la principal razón de 
Estado. Sorprende por lo mismo que se quiera sacar raja política a este drama colosal, como pretende con lujo de estulticia y 
estéril oportunismo la fracción senatorial del PAN, cuya dirigencia nacional obligó a su candidato a la gubernatura de Guerrero 
a declinar a favor de Ángel Aguirre… a pesar de que el propio Gustavo Madero (página 5 en la edición impresa) le alzó la 
mano a quien hoy se quiere destituir… 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Peña Nieto, Osorio, Videgaray, Murillo Karam, ¿en dónde están? 
 
Salí de vacaciones el 5 de septiembre. Tres días después del segundo Informe y dos de la espectacular presentación del 
proyecto del nuevo aeropuerto de la Ciudad de México. Había cielo azul. La economía se recuperaba, se presumían cifras de 
baja de delitos y las tensiones políticas estaban en Puebla, Oaxaca y no mucho más. Pero, sobre todo, había una admiración 
a la forma en que el gobierno manejaba la política. Un reconocimiento a la eficaz estrategia de un gobierno que, por ejemplo, 
supo sacar más de 10 reformas con un costo mínimo. Regresé el 18. Nos tocó acompañar esa mañana la detonación de la 
nota de Esquire sobre la masacre en Tlatlaya. Me sorprendió la falta de reflejos de ese gobierno tan rápido y contenedor. Una 
simple descoordinación, pensé. El 26 estalló Iguala. Tres semanas ya y no se ve la estrategia del gobierno federal. Por el 
contrario, el pronóstico alerta complicaciones extremas, grupos sociales crecientes que, a plenitud, incendian palacios de 
gobierno y se roban camiones en nombre de su incontrovertiblemente justa demanda. El gobierno del acuerdo, la 
coordinación y los resultados aparece dando palos de ciego. Nada se sabe de los 43 desaparecidos. El castigo es para los 
policías de a pie. Nada se sabe de los presuntos responsables. El cielo azul del 5 de septiembre es ahora de iracunda 
tormenta otoñal. ¿Peña Nieto, Osorio Chong, Videgaray, Murillo Karam, Rubido? ¿En dónde están? ¿En dónde quedó tanto 
talento político acumulado? Con los 43 desaparecidos está terminando la creencia generalizada de que hay un gobierno 
eficaz, triunfador, exitoso, chingón. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado… 
 
Lo peor es que no hay solución 
 
Podrán cambiar al diablo, pero el infierno es el mismo. 
Florestán 
  
El problema de Guerrero más que Ángel Aguirre, que ya lo es, está en los años de impunidad, abandono, debilitamiento de 
las instituciones, fortalecimiento de grupos de presión, ya sociales, ya delincuenciales, ya estudiantiles, ya de gremio, de 
guerrilla, que sumado a la pobreza histórica, la corrupción y la cohabitación del crimen organizado con las policías y el poder 
político, ha llevado al estado a este momento donde no hay soluciones. Por años se toleró, incluso fomentó, la relación de 
algunos grupos con movimientos guerrilleros y se dejó crecer el problema de los normalistas de Ayotzinapa y de la 
coordinadora local de maestros, la Ceteg, que hicieron de la impunidad su escudo. Así, han podido cerrar la autopista, tomar 
casetas, cobrar el peaje, manifestarse violentamente, quemar el Congreso local y las sedes de los partidos, secuestrar 
autobuses, ordeñar gasolineras, robar carga de los camiones, retener choferes, bloquear bancos, centros comerciales y 
oficinas de gobierno, clausurar tiendas y cajeros y sitiar bancos y Palacio de Gobierno, sin que ocurriera nada para, decían las 
autoridades, evitar hechos violentos. Este lunes, militantes de la Ceteg volvieron a vandalizar la sede del Congreso en 
Chilpancingo, y normalistas incendiaron el Palacio de Gobierno, después de destrozarle el frente y tomaron la sede del 
gobierno municipal, que aún retenían anoche. Y todo esto se da en medio de la gravísima desaparición de 43 estudiantes 
normalistas, anoche se cumplieron 19 días, y la petición panista de desaparición de poderes en el estado. El punto es el de la 
impunidad: ni el gobierno local ni el federal pueden hacer nada contra los actos vandálicos en Chilpancingo, porque no lo 
hicieron a tiempo, y hoy sería interpretado como una represión violenta contra estudiantes y maestros. Peor solo la 
desaparición de los 43 normalistas, que tampoco se ha resuelto y el problema crece y se extiende. 
 
RETALES 
1. “BROTHER”. El alcalde prófugo de Iguala, José Luis Abarca, fue impuesto al PRD por el doctor Lázaro Mazón, candidato 
de Morena al gobierno de Guerrero, designado por Andrés Manuel López Obrador. Ahora resulta que su hermano, Luis Mazón, 
es el actual encargado del gobierno de Iguala. Claro que saben para quién trabajan; 
2. “OMBUDSMAN”. La Comisión de Derechos Humanos del Senado no ha podido, siquiera, elaborar la convocatoria para los 
aspirantes a la presidencia de la CNDH, que debe estar resuelta en un mes. Me dicen que hay tiempo, cuando lo que hay son 
presiones no manejadas; y 
3. RESPALDO. El coordinador de los senadores del PAN, Jorge Luis Preciado, acompañado de su bancada, pidió el lunes por 
la mañana la salida de Jesús Murillo de la PGR; al mediodía, en la asamblea del IMSS, el presidente Peña Nieto le dio su 
respaldo público y absoluto. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que tras la reunión que hubo entre los líderes de PAN y PRD, Ricardo Anaya y Carlos Navarrete, donde entre otras 
cosas se analizó el panorama electoral de Querétaro, la ventaja que traía el senador Francisco Domínguez para llevarse la 
candidatura panista a la gubernatura comenzó a desvanecerse por la aceptación pública de que recibe apoyos de Javier 
Rodríguez Borgio, el casinero investigado por la PGR. 
Domínguez asegura que él no niega a sus amigos, pero cuentan que Anaya, siendo queretano, quiere postular a candidatos 
con trayectorias impecables y pues el senador no las trae todas consigo por sus amistades, además de que en septiembre, 
cuando rindió su informe de labores, fue cuestionado por derroche de recursos. 
  
:Que, a propósito del PAN, dicen que su petición para desaparecer poderes en Guerrero va más allá de lo ocurrido en Iguala. 
Primero Gustavo Madero y después Jorge Luis Preciado llamaron al gobernador Ángel Aguirre para manifestarle su 
solidaridad y apoyo, pero todo cambió cuando la procuraduría estatal tuvo información más clara sobre el asesinato del 
secretario general panista en la entidad, Braulio Zaragoza, en un hotel del centro de Acapulco. 
Algunos indicios apuntan a que el responsable pudiera estar dentro del propio partido y a los panistas no les gustó que se 
quisiera hacer más grande el problema. 
 
  
:Que el gobernador Rodrigo Medina estuvo muy arropado anoche por los principales empresarios regiomontanos y unos 13 
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pares, Miguel Ángel Mancera entre ellos, quienes lo acompañaron al presentar su quinto Informe de gobierno. 
Los empresarios de Nuevo León que estaban en primera fila fueron los mismos que hace tres años quisieron tumbarlo, se le 
voltearon y no lo apoyaron en su candidatura; sin embargo, ahora ¡hasta le rindieron una ovación! 
  
:Que aún no consigue pintar los taxis de rosa con blanco —se va tardar por lo menos tres años—, pero el secretario de 
Movilidad del DF, Rufino Tovar, ya vino a darle respiración artificial al agonizante Registro Público Vehicular que en la capital 
lleva una década estancado. 
De acuerdo con los planes de Rufino, sin embargo, ni para un par de respiradas alcanzará, pues su programa iniciará en 
diciembre ¡con 5 mil vehículos!, en una ciudad que tiene más de 3.5 millones de automóviles. 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Uber o taxi 
 
“La competencia es un pecado”. 
John D. Rockefeller 
 
No fueron ni las ciclopistas ni el Metrobús los que me hicieron dejar el auto en casa. Tampoco el masaje y sauna que uno 
puede obtener por sólo cinco pesos en el Metro. Fue una simple aplicación en mi teléfono celular llamada Uber. Esta 
aplicación ha generado una verdadera revolución en el transporte en el mundo. Permite contratar un auto con chofer a un 
precio módico con unos cuantos toques en la pantalla de un teléfono con conexión a internet. Un reciente viernes por la 
tarde-noche tuve que tomar un taxi convencional en la colonia Juárez para ir a Polanco. La distancia era corta, pero estaba 
lloviendo y la zona, como es habitual, estaba congestionada por manifestantes. A ningún capitalino le sorprenderá saber que 
el taxi, un Tsuru, estaba asqueroso y el chofer malencarado y amenazante. En el piso se encontraba esa jerga maloliente que 
por alguna extraña razón los taxistas consideran debe ser siempre decoración del vehículo. El conductor nunca encendió el 
taxímetro, cosa cada vez más usual. Al final me cobró 150 pesos por un trayecto que no tendría que haber costado más de 
50. El usuario no tiene por supuesto defensa ante un taxista. ¿Recibo por el pago? A quién se le ocurre que alguien pudiera 
pedirlo o un taxista darlo. El regreso lo hice en un auto de Uber. El Volkswagen Passat negro lucía impecable. Parecía, de 
hecho, una limusina en comparación con el taxi anterior. El conductor vestía traje oscuro, camisa blanca y corbata. En el 
celular tenía yo su nombre, su fotografía, su número de celular y la calificación promedio de sus anteriores clientes. Como 
pasajero me sentía seguro. Cuando llegó a recogerme, bajó del vehículo para abrirme la puerta y, ya a bordo, me ofreció una 
botellita de agua. El trayecto fue rápido y profesional, con el uso de un programa de GPS para llegar de la mejor manera 
posible al destino. Ahí descendí del auto sin desembolsar efectivo. El cobro fue automático a mi tarjeta de crédito. De 
inmediato recibí en el teléfono un formato de evaluación del servicio con un máximo de cinco estrellas. Mi chofer merecía la 
mejor calificación y se la di. En unos minutos tenía ya en el celular un recibo electrónico por 134 pesos. Al final del mes 
encuentro en mi correo electrónico una factura deducible de impuestos que cubre todos mis traslados. La diferencia entre el 
Uber y el taxi es enorme. Casi podríamos decir que no hay competencia. El servicio libera al usuario de los taxis sucios, 
inseguros y de incierto cobro. Quizá por eso los burócratas no están dispuestos a permitir que continúe. El secretario de 
Movilidad de la Ciudad de México, Rufino H. León Tovar, me confirma en una entrevista que el gobierno capitalino está 
buscando regular los Uber porque son una competencia desleal para los taxis. Y por supuesto que lo son. Cometen el pecado 
de otorgar un mejor y más seguro servicio por un precio que puede ser menor. Supongo que la Secretaría de la Movilidad 
hará todo lo posible por inmovilizar a los Uber o por lo menos para deteriorar el servicio a fin de que ya no sean competencia 
para los taxis. La mentalidad burocrática siempre se opone a la innovación y la libertad. El problema con los Uber es que no 
son suficientemente malos y sucios. Eso es desleal. No es México la única ciudad del mundo en que por presión de las 
organizaciones de taxistas se busca restringir la operación de Uber. El resultado, cuando se establecen nuevas reglas, siempre 
es reducir la calidad del servicio o aumentar el precio. Entiendo que los taxistas estén preocupados. Los Uber son un servicio 
superior. Una autoridad comprometida con el bienestar de los ciudadanos tomaría medidas para subir el servicio de los taxis 
al nivel de los Uber en lugar de bajar el de los Uber. Pero supongo que entonces no sería autoridad. 
Desconocidos 
Si los restos de las fosas de Iguala no son los normalistas de Ayotzinapa, ¿entonces quiénes son? ¿Cómo es posible que se 
encuentren tantas fosas con tantos muertos desconocidos? 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 
Terrible no reconocer la caída del precio del petróleo 
 
Los precios del petróleo van en picada. Y uno de los perdedores de este proceso es el gobierno mexicano —en sus tres 
niveles: federal, estatal y municipal— ya que un tercio de sus ingresos depende directamente de este producto. Si a eso 
sumamos que la producción de crudo en México también se está cayendo, pues las autoridades tienen un gran problema 
frente a ellos. Por lo pronto, siguen sin reconocerlo. Más que aceptar la realidad, están apostándole a un milagro. Es el caso, 
al parecer, de los diputados quienes están por aprobar la Ley de Ingresos y el Presupuesto del año que entra. La Secretaría 
de Hacienda les envió una propuesta de un precio promedio de 82 dólares por barril para 2015. Estamos hablando de seis 
dólares más de lo que se vendió la mezcla mexicana ayer (76 dólares por barril). De acuerdo con la prensa, los diputados 
están considerando bajarle un dólar a la propuesta de Hacienda: un precio promedio de 81 dólares para el año que entra, 
cinco dólares por arriba de lo que cerró la mezcla mexicana ayer. Le están apostando a que se revierta la tendencia bajista 
que comenzó en el verano. En junio, un barril de WTI costaba 107 dólares. Ayer llegó a cotizarse hasta en 80. Se trata de una 
caída de 24%. ¿Será que habrá un rebote en los petro-precios como lo desean nuestros legisladores? Veamos, primero, lo 
que dicen los analistas de por qué están cayendo los precios. Laura Lorenzetti de Forbes entrevistó a varios y esto fue lo 
que encontró: 
1. Hay mucha oferta. Ya se comienzan a ver los resultados del incremento de la producción petrolera de esquisto en Estados 
Unidos. Además también han aumentado las exportaciones de crudo de países que no pertenecen a la OPEP. 
2. Hay poca demanda. “La Administración Internacional de Energía bajó las proyecciones de demanda de petróleo crudo para 
2014 en unos 200 mil barriles diarios por día de los 700 mil actuales. El pronóstico de la AIE es el menor desde 2009”. Esto se 
debe a una caída en la demanda de China y las dudas en la recuperación económica de Europa. 
3. La preocupación por el crecimiento económico alimenta el temor. El Fondo Monetario Internacional bajó sus pronósticos de 
cuánto va a crecer la economía mundial el año que entra. Esto ha venido a reforzar la narrativa de una posible desaceleración 
global. 
4. La fortaleza del dólar estadunidense tampoco ayuda. Esta moneda llegó a su pico máximo en su cotización frente a las diez 
divisas con las que más comercia Estados Unidos. Esto podría afectar las exportaciones de ese país y por tanto su dinámico 
económico, lo cual tendría un impacto negativo en la demanda petrolera. 
5. La OPEP no parece salir al rescate. La próxima reunión de este cartel será hasta el 27 de noviembre. Mientras tanto, el 
principal productor, Arabia Saudita, no ha dicho nada. Por razones geopolíticas, al parecer los sauditas están cómodos con la 
caída del precio.  
De acuerdo a otro reporte de Steve Austin en el sitio oil-price.net, no debe sorprendernos la caída de los precios del crudo. 
Ya se venía esperando desde hace tiempo. Este analista también cree que la OPEP no saldrá a defender, con un recorte de la 
producción, la disminución de los precios. Y menciona algo que sería devastador para las finanzas públicas mexicanas: “Una 
carrera por desarrollar la producción de petróleo en Europa incluso generaría una caída a 60 dólares por barril si Dinamarca 
encuentra mercado para todo su petróleo del Ártico. Si en el mundo hay alguien que encontraría este precio muy difícil de 
contemplar, sería Rusia. Sin embargo, a principios de octubre de 2014, el Banco Central ruso anunció que un precio de 60 
sería el activador para intervenir en la economía. Eso muestra que incluso los rusos pueden ver nuevas caídas de precios y ya 
están planeando.” Así que todo mundo ya se está preparando para un ajuste a la baja del precio del petróleo que ya 
comenzó. No así en México donde nuestros legisladores, en lugar de prender las alarmas y comenzar a planear por si el 
precio sigue cayendo, le están prendiendo veladoras a la Virgen de Guadalupe para que suceda lo que hoy se ve como un 
milagro: el rebote en los petro-precios. La negación de la realidad es una pésima señal económica. Lo peor del caso es que 
esta historia de rehusarse a aceptar una caída en los precios del crudo ya la vivimos en los años ochentas durante el gobierno 
de López Portillo. Parece que no aprendemos de nuestros errores pasados. Siempre nos queda, eso sí, la esperanza de que se 
cumpla el milagro guadalupano… 
  
(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
JESÚS MURILLO KARAM 
Las deudas de la PGR 
La avalancha de violencia en Guerrero parece haber sepultado algunos casos de crímenes graves en los que las autoridades 
federales estaban trabajando y que han desaparecido del radar. Hace sólo unas semanas se consideraban como casos de alto 
impacto los asesinatos del secretario del Comité Directivo Estatal del PAN en Guerrero, Braulio Zaragoza Maganda Villalba, 
cuyos asesinos llegaron hasta un restaurante de Acapulco para matarlo a sangre fría, y del diputado federal del PRI Gabriel 
Gómez Michel, quien fue levantado en Jalisco por un comando de criminales y posteriormente torturado y asesinado. Aunque 
el caso de los normalistas desaparecidos ha nublado el panorama nacional, algunos priístas y panistas comienzan a hacer 
notar la deuda de justicia que la PGR, a cargo de Jesús Murillo Karam y la procuraduría estatal de Guerrero, encabezada por 
Iñaky Blanco. 
 
El amigo Evo 
Amigos, lo que se dice amigos, no parecen ser los gobiernos de Bolivia y México. Sin ningún recato el presidente boliviano, 
Evo Morales, aseguró el lunes pasado que los presidentes de México, Colombia, Perú y Chile son unos “lacayos del 
imperialismo”, ayer como si el insulto fuera menor el Ministerio de Relaciones Exteriores de Bolivia dijo que tuvo 
conversaciones con la cancillería mexicana en la que ambos países se refrendaron la voluntad de “continuar estrechando lazos 
de diálogo, amistad y cooperación”. Aunque para la cancillería mexicana el improperio de don Evo no fue muy grave, pues no 
se le molestó ni con el pétalo de una nota diplomática. 
 
Licencia de chocolate 
De “a mentis”, como decían los niños de antaño, parece ser la licencia al cargo de presidente nacional del PAN que pidió 
Gustavo Madero. Don Gustavo, quien se separó de su cargo para no violentar la normatividad interna del partido y poder 
buscar una candidatura para diputado federal, no deja de estar activo en la dirigencia. Panistas nos aseguran que Madero 
está metido de lleno en varias tareas del Comité Ejecutivo Nacional, pero en especial en la designación de candidatos. Será 
que Madero solamente le está dando una ayudadita al presidente en turno, Ricardo Anaya. 
 
La desaparición de poderes 
A propósito del presidente panista, nos comentan que hoy Ricardo Anaya acudirá a la Cámara de Diputados a la reunión 
previa de los legisladores del PAN. Nos adelantan que Anaya Cortés viene a dos temas principalmente: Ley de Ingresos e 
Iguala. El panista quiere fijar ante su bancada posición sobre ambos temas. Una de las líneas, nos adelantan, será la de ir con 
toda la fuerza para exigir la desaparición de poderes en el estado de Guerrero. El panorama legislativo no se antoja fácil, 
sobre todo porque el blanquiazul es una fuerza opositora que definirá votos importantes de aquí en adelante. 
RICARDO ANAYA 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
DE VERDAD que los diputados de la ALDF no tienen llenadera. Ahora quieren su propio fondo… ¡de moches! 
 
UN GRUPO de legisladores del PAN presentó una propuesta que, según se dice, cuenta con tooodo el apoyo de la bancada 
perredista, que es la que parte el queso en Donceles. 
 
SU GRAN IDEA es que les autoricen a ejercer ellos mismos el 3 por ciento del Presupuesto del DF, dizque para “gestión 
ciudadana”. De acuerdo con sus alegres cuentas, con este fondo cada diputado podría disponer a su antojo de ¡70 millones 
de pesos! 
 
Y DADO QUE a nivel federal los moches van del 10 al 30 por ciento del presupuesto entregado al estado o municipio, en el 
caso de los asambleístas fácilmente se estarían embolsando entre 7 y 21 millones de pesos, por debajo del agua. 
 
POR SUERTE el secretario de Finanzas capitalino, Edgar Amador, ya les dijo a los diputados que si saben contar, no cuenten 
ni con él ni con el dinero de los capitalinos, porque lo que piden nomás no tiene ma… nera de realizarse. 
 
MÁS DE UNO se pregunta ¿a qué va hoy Carlos Navarrete al Senado? La respuesta es sabida pero no menos sorpresiva: va a 
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discutir el tema Guerrero con sus legisladores. 
 
HASTA donde se sabe, el líder nacional del PRD anda de gira entre los diversos grupos de poder de su partido para 
plantearles los tres escenarios posibles. 
 
EL PRIMERO es el del referéndum propuesto por el propio Ángel Aguirre Rivero, el cual carece de asidero legal dado que ya 
inició el año electoral y durante este periodo no se pueden llevar a cabo ese tipo de ejercicios en el estado. 
 
EL SEGUNDO es el de la desaparición de poderes, la cual se ve difícil que se concrete, toda vez que tiene que surgir desde el 
propio Congreso guerrerense, el cual, a pesar de los pesares, sigue siendo fiel y sumiso a las órdenes del gobernador. 
 
Y EL TERCERO es que Aguirre Rivero solicite licencia al cargo por tiempo indefinido, opción que cada vez toma más fuerza 
dentro de las filas perredistas. 
 
TAN ES ASÍ que en Guerrero, en más de una dependencia, ya comenzaron a hacer maletas. Usted, puede hacer sus 
apuestas. 
 
INTERESANTE reto enfrentan Mercedes Juan y su equipo en la Secretaría de Salud ante la amenaza del ébola. 
 
LO SUCEDIDO en España y en Estados Unidos-ambos países con al menos un contagio dentro de su territorio-evidenció cómo 
un problema de salud se puede convertir en un conflicto político. 
 
POR EJEMPLO, en España, Mariano Rajoy de plano hizo a un lado a Ana Mato, la ministra de Salud, ante las críticas a su 
gestión debido, precisamente, al errático manejo de la crisis. 
 
Y EN TORNO a los contagios en Dallas, el asunto se ha convertido en una prioridad para Barack Obama y en un tira-tira entre 
demócratas y republicanos echándose culpas y reclamándose presupuestos. 
 
ASÍ QUE ahora la doctora Juan y sus galenos tendrán que andar no sólo con tapabocas, sino, auténticamente, con pies de 
plomo. 
 
(Redacción, página 10) 
Crónica-Expediente Político… 
 
Sufre el PAN de amnesia política: 
 

El PAN perdió parcialmente la memoria. Lo suficiente como para olvidar que en enero del 2011 jugó un papel clave para que 
Ángel Aguirre Rivero se convirtiera por segunda vez en gobernador de Guerrero. 
Los senadores del PAN están muy entusiasmados con su solicitud de declaración de desaparición de poderes, para forzar la 
renuncia del gobernador. Está bien. Pero no estaría mal que el PAN explicara por qué en el 2011 apoyó a Aguirre mediante 
una alianza de facto con el PRD. El CEN del PAN, que encabezaba Gustavo Madero, le pidió a su candidato a gobernador de 
Guerrero, Marcos Efrén Parra Gómez, que declinara a favor del candidato de la izquierda, que había renunciado al PRI apenas 
unos meses antes. La decisión de las cúpulas del PAN fue determinante para que el día de la elección la votación se inclinara 
a favor de Aguirre, quien derrotó al candidato del PRI, Manuel Añorve. El actual dirigente nacional del PAN con licencia, 
Gustavo Madero, debe explicar por qué y a cambio de qué le pidió a Marcos Efrén Parra que declinara a favor de Aguirre, a 
quien el propio Madero le levantó la mano el día que se hizo pública dicha declinación. También nos deben una explicación 
Juan Molinar Horcasitas y el entonces senador Santiago Creel, operadores políticos de Madero. La decisión de apoyar a 
Aguirre se tomó desde los más altos niveles del PAN y del gobierno, toda vez que como premio por declinar, el panista 
Marcos Efrén Parra fue nombrado delegado de la Sedesol en Guerrero. El PAN conocía todas las malas mañas y la pésima 
reputación del priista Ángel Aguirre, a quien un sector del PRD acusaba de haber propiciado o permitido el asesinato de al 
menos 60 perredistas cuando fue gobernador interino. ¿Entonces por qué las cúpulas le pidieron a Marcos Parra que declinara 
a favor de Aguirre, a quien el propio Parra había calificado como “igual de malo” que el candidato del PRI? Del desastroso 
gobierno de Aguirre y de la barbarie registrada en el municipio de Iguala, también es políticamente responsable el PAN. Pero 
los panistas involucrados no asumirán esa responsabilidad. Madero será coordinador del PAN en San Lázaro y nunca dirá a 
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cambio de qué le levantó la mano a Aguirre en el 2011. 

OFF THE RECORD **ABUSOS DE SKY La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación amparó a la Profeco y 
determinó que varias cláusulas de los contratos que la empresa Sky celebra con los consumidores son abusivas. Del 2009 al 
2011, la Profeco recibió dos mil 150 quejas en contra de Sky, lo que llevó a la dependencia a demandar a la empresa. El 
asunto llegó hasta la Corte con el resultado ya mencionado. 

 
**AVALAN FIRMAS El INE avaló las firmas entregadas por cuatro partidos para solicitar la realización de igual número de 
consultas populares. Falta que la SCJN se pronuncie sobre la constitucionalidad de las preguntas y que el Congreso las 
apruebe. 

 
 
(José Contreras) 
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